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Слово — редактору

ТАК ЧТО? ПРОЩАЙТЕ?
Уважаемые читатели, вы уже, 

наверное, в курсе, что 15 мар
та по всей территории России 
откроются двери в очередную 
подписную кампанию. Столпо
творения у входа не ожидается 
по очень простой и уже набив
шей оскомину причине. Плата за 
полугодовое общение с люби
мым изданием — как банан на 
верхушке пальмы. Дотянется 
лишь жираф с длинным кошель
ком. А поскольку сегодня на 
квадратный метр наших диких 
уральских джунглей приходится 
не много экзотических живот
ных, способных обеспечить 
жизнь газет, область серьезно 
рискует перейти на пещерный 
спороб существования. То есть 
без всяких средств массовой ин-. 
формации, кроме разве что 
порнографических «учебных по
собий».

При очень скромных подсче
тах в редакторских кабинетах 
и «накрутках» в кабинетах дру
гих организаций, связанных с 
распространением, экспедирова
нием, арендой и прочими «услу- 
гам-и» печати, подписной «ба
нан» грозит разбухнуть тысяч 
эдак до полутора-двух. А по 
области — и до пяти.

Веселенькую жизнь нам уст
роили. Смеяться только некому. 
Передо мной лежит грустная 
новогодняя открытка 92-го года 
давности. «...Я ваш старый под
писчик. Знаю, помню и люблю 
газету с 1934 года. Но, к сожа
лению, обстоятельства сильнее 
нас: выкроить денег на подпис
ку не могу. Так что прощай
те...

Никитина Н. А.».
Сколько таких открыток «опа

дет» на мой стол нынче? Уже 
теперь, отвечая на вопросы о 
подписной цене, я слышу, как 
на другом конце провода люди" 
теряют дар речи. Слышу и за
даю вопрос уже себе: что это — 
безвременная кончина, или 
смерть независимых изданий со
ответствует духу времёни?

Может быть, и пристойнее 
отойти в мир иной, не искажая 
черты своего газетного лица 
криком, не унижая себя указу
ющим жестом: «В моей смерти 
винить того-то!» Но, мне кажет
ся, когда человека пытаются на
сильно лишить жизни, мысль не" 
только о себе, но и своих близ
ких заставляет его драться. Се
годня у «Насменки» 60 тысяч 
близких ей людей, у «Вечерки» 
— более 100 тысяч, 200 тысяч 
подписчиков «Уральского рабо
чего» тоже, наверное, не горят 
желанием похоронить свою га
зету.

Многим гражданам, еще, сла
ва богу, не свихнувшимся в дур
доме имени Великой Перестрой
ки, нужны издания, которые 
стоят на своих ногах, а не ле
жат ПОД властью.

Сегодня власть — в руках но
вых, не божьих и не партийных; 
народных избранников. Отцы и 
матери городского, а также об
ластного масштабов решают 
наши судьбы. Вроде бы по спра
ведливости, вроде бы голосова

Послесловие к событию

Владимир Кадочников — известный в области коммунист,. 
Даже после августа 1991 года его можно было видеть на по
лулегальных сходках сторонников социалистической идеи. 
Правда, уже не как первого секретаря обкома, а как рядового 
наблюдателя. И все эго время Владимир Дмитриевич хранил в 
нагрудном кармане пиджака партийный билет. На всякий слу
чай, до лучших времен. И они наступили.

На прошедшей в начале февраля областной партконферен
ции Кадочникова избрали не только в президиум высокого 
собрания, но и на второй чрезвычайный клязьминский съезд 
российских коммунистов. Своими впечатлениями о прошедшем 
форуме он с искренним желанием поделился с газетой «На 
смену!».

И ЛЕНИН ЕЩЕ В МАВЗОЛЕЕ, И АВГУСТ УЖЕ ПОЗАДИ

— Крайне мало информа
ции прошло в средствах мас
совой информации по этому 
съезду. Она даже была ужата 
до минимума в «Советской 
России». Скажу откровенно, 
что только в последний день 
нам сказали, где будет прохо
дить съезд.

— То есть история повтори
лась, опять подполье, опять 
несколько запасных вариантов, 
на случай провала одного из 
них!

— Да. Не надо скрывать, 
что было давление. Были и дру
гие запасные варианты. Купцов 
признался, как ему отвечали в 
одном месте, что они лучше 
проведут съезд лесбиянок, чем 
коммунистов. Но оргкомитет 
хорошо сработал, разместили 
всех делегатов. Мы жили за 

нием. Но вот кто-то из «родите
лей» (а мы располагаем такими 
фактами) берет слово: «Тут вот 
Васька вчера папу обидел... Не 
давать ему на мороженку. Да и 
вообще что-то не нравится Зн 
мне...»

А к кому непослушному пар
ню за помощью идти, как не к 
отцу с матерью. Или Ваське за 
мороженку в подхалима оборо
титься?

Никто, естественно, не лю
бит, когда в его огород приле
тает камень. Но газета — не 
девица из салона эротического 
массажа, что ласкает любого 
заплатившего. Совсем недавно 
мы с чувством глубокого удов
летворения сбросили с газет
ных лбов рабское клеймо «ор
ган ЦК», «орган ОК». Но как 
близко чувствуется расцвет но
вых власть ласкающих органов. 
Или меня интуиция подводит? 
Ах, хорошо бы, подвела!

Справедливости ради следу
ет заметить: партийные боссы 
наказывали за критику мило
серднее — снимали редактора. 
Новая власть «строже» — мо
жет запросто «снять» всю газе
ту, под корень. Причем не сво
ими руками, а (что делать?) 
безжалостной лапой инфляции.

Хрен-то красного террора 
получается даже слаще редьки 
демократии. Вот ведь оно как...

Так что же за интересный 
мир лепят выступившие из из
бирательных урн боги демокра
тического Олимпа? Что за дом 
такой возводят, где одни чула
ны темные да подземные ходы 
тайные? Мы не хотим жить ни 
в таком мире, ни в таком доме. 
Нам не нужны строители, для 
которых чужие страны стали 
родными. Своя — чужой.

Как сохранить газету? Из 
высоких кресел поступает пред
ложение, совет, так сказать, 
ПОСТОРОННЕГО: «Занимай
тесь, ребята, коммерцией».

Помните, когда какой-то не
доумок (или хуже того) повел 
народ поворачивать вспять се
верные реки? Помните, как с 
ликующими воплями мы броси
лись прорубать в таежных то
пях БАМ! БАМ! БАМ!

Помните?.. Посчитали — про
слезились. Почему же нас не 
учат ни опыт, ни память. По
чему мы прежде, чем повора
чивать, прорубать, отдавать ука
зы, приказы или даже просто 
советовать, не утруждаем себя 
раздумьями, не отмеряем семь
десят семь раз.

Вынуждать заниматься ком
мерцией журналистов — без
нравственно. Бред сивой кобы
лы, причем тяжело больной. 
Очередная глупая идея, работа
ющая не на созидание, а на раз
рушение.

Ежику понятно, что, кроме 
рекламной деятельности, ника
кой иной бизнес газете не по 
силам. Более того (и это мое 

..твердое убеждение), занятия 
теми гнусными делишками, что 
именуются у нас сегодня ком
мерческой деятельностью, на

городом, на базе отдыха, на 
берегу Клязьминского водо
хранилища. Конечно, зал был 
маловат — всего на 600 мест. 
Были еще журналисты. Кстати, 
в ряде областных делегаций 
был перебор по квотированию. 
В том числе и в нашей делега
ции. Но мы всех разместили.

— Как явствует из официаль
ных сообщений, раскола в воз
рожденной компартии удалось 
избежать. Как!

— Накануне съезда во вре
мя областных конференций в 
некоторых регионах наметился 
раскол в рядах коммунистов. 
Но все эти вопросы с самого 
начала были сняты, и надо ска
зать, что съезд работал конст
руктивно.

— Были ли какие-то демар
ши со стороны делегатов в 

чисто стирают грань между по
нятиями чести и бесчестия. Уже 
сейчас, знакомясь с иными 
«журналистскими» произведе
ниями, я хочу попросить их ав
торов: «Мойте руки и совесть 
перед тем, как садитесь тво
рить».

Продажный журналист — яв
ление прискорбное, если не ска
зать — опасное. И когда, про
ходя по редакционному кори
дору, я слышу за дверями ка
бинетов взволнованные голоса 
моих коллег, настойчиво пред
лагающих по телефону вагоны 
и партии штанов, унитазов, кон
сервов, мне становится больно. 
Но я мол,чу, понимая: на те 
гроши, что платит газета, ребя
там не прожить, не прокормить 
семью...

Пятнадцать творческих со
трудников делают ежедневную 
«На смену!» Всего пятнадцать. 
А это, поверьте, нелегкая рабо
та. Можно, конечно, вершить 
честный бизнес, например: печь 
хлеб, шить сапоги, что-то еще 
производить на радость людям. 
Но пусть сапоги шьет сапож
ник, хлеб — пекарь печет и 
книги издает книгоиздатель. 
Пусть каждый творит свое дело. 
Мы, например, газету. Разо
гнать сейчас коллектив профес
сионалов, талантливых людей — 
раз плюнуть. Разрушать — не 
строить. Кому же выгодно, хочу 
я спросить, лишить работы тех 
журналистов, что, получая смеш
ные гонорары, отказываются от 
немалых денег (и даже в СКВ), 
предлагаемых им только за то, 
чтобы не писали, тех журна
листов, что не трясутся от стра
ха перед угрозами расправы за 
уже написанное. Кому выгодно?

Итак, грядет подписка. Пока 
ни одно бюро прогнозов не мо
жет сказать, какая «погода» 
ждет завтра газеты и читателя. 
Ни один астролог не предска
жет, в каком, извините за вы
ражение, Овне окажется наша 
журналистская планета. Никто 
еще не назвал своих цен, от 
«громадья» которых газета дол
жна «танцевать» в ту или иную 
сторону.

Только директор издательства 
«Уральский рабочий» Виктор 
Филиппович Симко дал нам 
четкий и ясный документ, где 
обозначены реальные цены на 
полиграфические услуги. Офи
циально издательство не объяв
лено монополистом, и оно мог
ло бы (во всяком случае пока) 
поставить газетчиков на колени. 
Чего, спасибо, не совершило, 
заложив для газет 25 процентов 
рентабельности. Шаг этот сде
лан издательством добровольно, 
может быть, и в ущерб себе. 
Но тем не менее и эти цены 
прямиком ведут газеты к банк
ротству.

Редакции газет, печатающих
ся в издательстве, обращаются 
с просьбой к местным властям: 
если мы вместе не хотим оста
вить область и город без средств 
информации, давайте подумаем, 
как решите проблему. В ком
петенции малого Совета — ос
вободить издательство «Ураль
ский рабочий» от налогов на 
прибыль с газет, и тогда изда
тель сможет заложить не 25, а 
всего 10 процентов рентабель
ности. Значит, полиграфические 
услуги станут для нас дешевле. 
Можно продумать и вопрос о 
льготном налогообложении для 
газет, о льготной или бесплат
ной аренде помещений, зани
маемых редакциями.

Можно развязать узел. При 
желании. Своими — областными 
и городскими силами. Мы наде
емся на добрую волю этих сил. 
Иначе... Кто заполнит нишу трех 
удушенных газет? Карманные 
органы, послушные воле хо
зяина?

Тамара ЛОМАКИНА, 
редактор «На смену!»

Рис. А. ПЯТКОВА.

знак несогласия с такими дей
ствиями большинства!

— Нет, официальных демар
шей не было. Конечно, доку
менты воспринимались тяже
ло. Часть товарищей работали 
на коммунистическую рабо
чую партию, часть — на со
циалистическую. Спасибо им 
за это. Но некоторые 
из них три газетки рас
пространили и уже вождями 
себя считают. Несмотря на то, 
что в нашей делегации было 
большинство членов Россий
ской коммунистической рабо
чей партии, областная конфе
ренция решила не разжигать 
на съезде вопрос о фракциях. 
Так что у нас сразу был дело
вой настрой. Я, например, про
тив двухпартийности. Как мож
но состоять сразу в двух пар
тиях? Конечно, кого-то это мо
жет не устраивать. Но надо 
выбирать — для того и суще
ствует многопартийность.

— Дальнейшие шаги област
ной организации!

— Сейчас главное, чтобы в 
Москве была быстро зарегист
рирована партия, ее Устав. Тог
да рождается вопрос о право
преемственности, о собственно
сти КПСС. Понятно, что сейчас 
уже не будет такого громозд-

Бегущая строка
* Депутаты Екатеринбург

ского горсовета на проходя
щей уже четвертую неделю 
сессии подняли вопрос об опла
те труда работников городской 
адм интеграции.

* $ *
® Освобожден из-под стра

жи руководитель акционерно
го общества «Новая гильдия» 
Андреи Бубенщиков, аресто
ванный рапсе за ношение огне
стрельного оружия. Ленин
ский народный суд изменил ему 
меру пресечения. А. Бубенщи
ков оставил подписку о не
выезде и залог в размере 500 
тысяч рублей.

* * *
© Круиз по странам Афри

ки совершила делегация Ураль
ского экономического региона, 
которую возглавлял председа
тель правительства Свердлов
ской области Валерий Труш
ников. Гости с Урала побыва
ли в Египте, Нигерии, Кении 
и ЮАР.

* * *
© Героям Российской Феде

рации будут выплачивать еди
новременное денежное возна
граждение в размере 100 ми
нимальных окладов. В случае 
присвоения этого звания по
смертно единовременное воз
награждение будут выплачи
вать супруге или его детям до 
18 лет. С такой законодатель-

ГОТОВЫ 
БАСТОВАТЬ
Вчера шахтеры Североуральс

кого управления бокситовых 
рудников, добывающего 80 
процентов бокситов в России, 
отправили в Верховный Со
нет, Президенту и правитель
ству уведомление о том, что 
они поддерживают требования 
шахтеров-угольщиков страны и 
оставляют за собой право на 
проведение политической за
бастовки. По, как информиро
вал председатель независимо
го профсоюза горняков СУБРа 
Хлександр Ефремов, до KV 
марта, по крайней мерс, СУБР 
бастовать не будет.

В производственном объе
динении «Вахрушеву: оль» 
(Каршшск) обстановка нс ме
нее напряженная. Пока все 
участки продолжают работать, 
но разговоры о забастовке не 
прекращаются, были предло
жения провести однодневную 
забастовку, или хотя бы — 
чисто символически —- двух
часовую, предупредительную. 

Тем не менее секретарь Сверд
ловского территориального ко
митета профсоюзов работни
ков угольной промышленности 
Сергей Другой в разговоре 
по телефону с корреспонден
том «НС» заявил, что Карпинс
кие шахтеры намерены • дейст
вовать в тесной координации 
с Российским комитетом не
зависимых профсоюзов работ
ников угольной промышлен
ности и пока самостоятельных 
действий предпринимать не 
будут. Если забастовка все 
же состоится, главным требо
ванием будет повышение зар
платы: среднемесячный зара
боток в ПО «Вахрушевуголь» 
практически не меняется с 
сентября и составляет около 
15 тысяч рублей. Обещанно
го правительством повышения 
зарплаты с января в 1,9 раза 
пока не произошло.

Между прочим, ближайшие 
соседи—угольщики ПО «Ки- 
зелуголь» в Пермской области 
тоже могут в любой момент 
начать забастовку. Председа
тель профсоюза шахты «За
падная» (Гремячннск) сооб
щил, нто пермским шахтерам 
повысили зарплату в 1,9 раза 
с января, но... так ни разу и 
не выдавали — на счету пред
приятия пет денег.

М. РОСИН.

кого аппарата, как раньше. Я 
считаю, что тогда действитель
но был большой перебор по 
количественному составу раз
личных комитетов. Прежде все
го по центральным органам.

— Значит, вы не будете бо
роться за свои старые поме
щения!

— Я думаю, с местной адми
нистрацией мы сможем найти 
общий язык. Но все равно на
до где-то работать выборным 
органам.

— Шло ли на съезде обсуж
дение вопроса по партимуще- 
ству!

— В принципе нет. Хотя для 
начала надо получить право 
преемственности. В этом вся и 
загвоздка. Сейчас многие за
являют о своих претензиях к 
партийному имуществу. Но 
многие не знают, что было на 
самом деле. Ведь раньше 
только Ленинский райком 
КПСС в Свердлозске был по
строен на чисто партийные 
деньги. А сейчас там. райсобес. 
Вопрос существует? Существу
ет. Кстати, когда мы сдавали 
имущество, то писали, что сда
ем имущество; на хранение до 
выяснения всех обстоятельств 
августовских событий. Так что 
этот процесс непростой. Но

«нс»
ной инициативой выступил Ир
кутский областной Совет.

* * *
© В Екатеринбурге в Доме 

природы открылась выставка 
«Отходы и современная тех
нология их переработки». Ее 
организаторами выступили: 
областной комите» охраны при
роды, правительство области 
и областной Совет охраны 
природы.

* * *
G Правительство Российской 

Федерации приняло постанов
ление о выплате суточных при 
краткосрочных командировках 
в республики Прибалтики. Ра
ботникам, выезжающим в эти 
страны, необходимо выплачи
вать в соответствующей валю
те этих государств из расчета 
десять долларов США на од
ного человека в день.

❖ Ф *
О Сегодня, 27 февраля, ру

ководство областной органи
зации либерально-де^ократи- 
ческой партии собирается про
вести собрание по выдвиже
нию кандидатов на выборы де
путатов в Свердловский ,об- 
ластной Совет за место вы
бывших народных избранников. 
В частности, по избирательно
му округу, бывшего депутата 
и госсекретаря Геннадия Бур
булиса.

(Соб'. инф.).

НЕ ОТРЕКАЮТСЯ, ЛЮБЯ?
2 марта, правда, семьдесят 

шесть лет назад, был подпи
сан «Манифест Отречения 
Николая-Il». Но его именно 
сейчас и нужно читать. И не 
только для того, чтобы по
нять трагическую судьбу пос

Официальная хроника

ДОРОГА В ПЕКИН
2 марта начался официаль

ный визит главы областной ад
министрации Эдуарда Росселя 
в Китай. По сообщению пресс- 
службы губернатора, он сов
пал с презентацией промыш
ленных кругов Свердловской 
области. В этот же /тень в 
харбинской гостинице «Мо
дерн» открылась ярмарка ко
операции, на которой нашу 
страну представляют Нижне

самое главное, что восстанов
ление партии должно идти сни
зу, а не сверху. Но у нас сей
час нет практически печатных 
органов. Ряд газет поддержи
вают наши позиции, и то не 
все. Я могу, конечно, пойти в 
«Уральский рабочий», но он не 
опубликует многие мои момен
ты.

— Кстати, делегаты съезда 
ездили в Москву на свои день
ги, или им доплачивала ком
партия!

— Честно сказать, я в эту 
проблему не вдавался, так как 
ездил на свои деньги, как на
родный депутат России. Тем 
более я ездил, кроме всего 
прочего, по депутатским де
лам — был на Верховном Со
вете. Что касается рядовых де
легатов съезда, наверняка бы
ла доплата. Так, только день в 
гостинице «Россия» стоит три 
тысячи рублей. Не каждый смо
жет выдержать такие расходы, 
тем более часть делегатов бы
ла пенсионного возраста.. Я 
точно не скажу, где-то за три 
дня им давали всего четыре 
тысячи рублей.

— На съезде вы обсуждали 
новый Устав партии. Каковы 
различия со старым Уставом!

— Если раньше не было- ни

Деньги

К ПЕРВОМАЮ
1 марта корпорация «Евро

пейско-Азиатский кредит» пла
нировала начать продажу кре
дитных карточек, введение ко
торых ожидается еще с ноября 
прошлого года. Но в очередной 
раз все откладывается.

По словам представителя 
ЕАК, срок начала продажи «кре
диток» отодвинут потому, что 
не готово помещение в банке, 
где должно разместиться необ
ходимое оборудование и будут 
выдаваться карточки.

Не готово же оно по причи
не совсем прозаической — 
строители подвели. Обещают 
закончить работы к середине 
марта. Таким образом, наибо
лее вероятный срок начала осу
ществления проекта — 15 мар
та.

Кстати, в самом проекте по
явились существенные измене
ния. Ранее планировалась про
дажа трех видов карточек: «зо
лотых», «потребительских», 
«пенсионных». Так как местные 
властй. активно поддержавшие 
поначалу проект, не решили во
прос -с выделением дотаций для 
пенсионных карточек, то такие 
карточки вводиться не будут. 
Зато предполагается продажа 
нового вида карточек — «се-

леднего русского царя из ди
настии Романовых, правивших 
в России триста лет. Сегодня, 
как и тогда, вновь решается 
вопрос о власти. И современ
но звучат слова «Манифеста» 
о том, что «править делами

тагильский металлургический 
комбинат, Уральский приборо
строительный завод, ПО «Век
тор», Качканарский радиоза
вод. Цель проведения ярмар
ки — проникновение ураль
ских предприятий и фирм па 
китайский рынок. В рамках 
визита Эдуарда Росселя наме
чены его переговоры в на
родном правительстве Харби
на, в правительстве провинции

каких разговоров о рынке, то 
сейчас практически против это
го никто не выступает. Весь во- ‘ 
прос в том, как рыночные от
ношения вводить в жизнь. Се
годня у нас самый настоящий 
базар. Конечно, много положе
ний осталось от старого Уста
ва. Например, демократиче
ский централизм, отчетность 
сверху донизу, недопустимость 
многопартийности в компар
тии.

— Владимир Дмитриевич, 
после съезда вы, наверное, бу
дете возвращаться из мира 
бизнеса в мир внутрипартий
ной работы!

— Я думаю, что на освобож
денную работу я не пойду. Это 
будет неправильно. Потому 
что аллергия к старым аппа
ратчикам осталась. Хотя я 
всегда говорил, что готов от
вечать за свои конкретные 
действия. Теперь я, как прос
той советский человек, пол
седьмого прихожу домой. За
нимаюсь'С внуком, читаю га
зеты. Так что в партийной ра
боте надо освободить дорогу 
другим, более молодым и спо
собным членам партии; Ведь 
вся борьба еще впереди.

Беседовал 
Борис ЯРКОВ.

БУДЕМ С КАРТОЧКАМИ?
мейных» или, как их называют 
в ЕАК, «корпоративных». Если 
обычная «кредитка» выдается 
одному человеку (на карточке, 
соответственно, помещается его 
фотография), то «семейной» 
кредиткой смогут распоряжать
ся все члены семьи. Президент 
Уралкомбанка Ольга Ильиных 
заявила, что в случае введения 
«семейных» кредиток банк не 
будет отвечать за состояние 
счетов по этим карточкам, так 
как возникнут трудности в иден- 
титикации владельца кредитки.

Все необходимое оборудова
ние уже оплачено (его стои
мость — 200 тыс. долларов) и 
апробировано в Москве. При 
этом, кстати, несмо?ря на под
держку этого проекта властями, 
корпорации пришлось заплатить 
за ввозимое оборудование от 
7 до 17 тысяч долларов тамо
женных пошлин. Что касается 
программного обеспечения, то 
сейчас ЕАК завершает конкурс 
среди трех технически незави
симых групп, разрабатывающих 
проекты этого обеспечения. Воз
никнут, вероятно, сложности и 
с сетями. Пока прямая связь 
банка возможна только с уни
версамом «Кировский». Напом
ним, что в проекте участвуют 
все крупные универсамы Ека

государственными (необходи
мо) в полном и ненарушимом 
единении с представителями 
народа в законодательных уч
реждениях, на тех началах, 
кои будут ими установлены, 
принеся в том ненарушимую 
присягу». Николай-Il запове
довал эти слова будущему мо
нарху брату Михаилу. Но и 
тот «признал за благо отречь
ся от престола». А нас тог
да, как верных сынов Отече
ства, последний русский го
сударь призывал «повинове
нием царю в тяжелую мину
ту всенародных испытаний и 
помочь ему, вместе с пред
ставителями народа, вывести 
Государство Российское на 
путь победы, благоденствия и 
славы».

Мы, хоть и знаем заранее, 
что история не терпит со
слагательного наклонения, 
представляем себе; «А вот, 
если бы монархия уцелела? 
Было бы лучше?». «А вот ес
ли бы не было революции. И 
могло ли ее не быть?». Все 
эти вопросы появляются из- 
за желания исправить то, что 
уже свершилось.

Вечная наша привычка- 
комплекс переписывать исто
рию набело и «отрекаться от 
старого мира». (Она никогда 
еще до добра не доводила). 
Вместо этого стоит, может 
быть впервые, удивиться му
жеству Николая Романова, на
деявшегося, что, отрекшись от 
власти и престола, он остано
вит грядущую революцию, 
успокоит разбушевавшиеся 
страсти и страну.

Но примеры смирения не 
нужны нашим политическим 
лидерам?

Ж. КОРНЕТ.

Хэйлунцзян, где планируется 
подписать меморандум о все
стороннем сотрудничестве. Не
сколько встреч па высоком 
уровне пройдут в Пекине. На
мечено заключить . договор о 
торгово-экономическом со
трудничестве между Сверд
ловской областью и Пекином, 
создании торговых центров 
в Екатеринбурге и столице 
КНР.

ЕВРОПЕЙСКО- 
АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ.

СЕГОДНЯ - 
«ПЛЕЙ-ОФФ»

Сегодня на льду екатерин
бургского Дворца спорта 
«Автомобилист» состоится 
ну пусть не слишком тор
жественное. но все-таки на
чало первого в истории рос
сийского хоккея Кубка — 
Кубка Лиги. Как известно, 
в числе 16 финалистов Куб
ка Лиги и екатеринбург
ский «Автомобилист». Имен
но он сегодня вечером и 
проведет в Екатеринбурге 
первый матч >/8 финала Со
перник — «Крылья Сове
тов». Представление коман
ды гостей — на 3-й страни
це «НС».

ЗАЧТО ВЫ, ДЕВОЧКИ, 
ФУТБОЛ

ТАК ЛЮБИТЕ?
Завтра поездом «Урал» 

(сообщением Свердловск — 
Москва) в подмосковный 
город Люберцы отправля
ется женская мини-футболь
ная команда Екатеринбур
га. Цель поездки — учас
тие в первом чемпионате 
страны (с 4 по 8 марта) по 
мини-футболу. Задача — 
медали чемпионата.

ю. ОВОДОВ. 

теринбурга и еще ряд магази
нов.

Депозитный взнос, необходи
мый для приобретения потреби
тельской карточки, остался 
прежним — 5 тысяч рублей Что 
касается «семейных» кредиток, 
то здесэ взнос будет, возмож
но, в два раза больше. Стои
мость самой кредитки — 1 дол
лар (или в рублях по текущему 
курсу), что. кстати, не так уж 
и много. (По данным отдела 
экономики владельцам карто
чек VISA или Usexpress их кре
дитки обходятся в России в 
5—10 долларов). Всего же к 
продаже будет предложено 100 
тысяч кредиток, что, конечно, не 
очень много.

Что касается товаров, кото
рые будут предложены владель
цам кредиток, то их закупкой 
будет заниматься ЕАК. О каче
стве и разнообразии будущего 
ассортимента «карточных» мага
зинов можно судить по пред
новогодней ярмарке, устроенной 
корпорацией 30 декабря прош
лого года на Плотинке.

Итак, продажа кредиток в 
очередной раз отложена. Отло
жат ли введение кредиток в 
действие? Пока это запланиро
вано на 1 мая.

Эдуард ХУДЯКОВ.

А вы слышали?
«МУСОРНОЕ»
УДОБРЕНИЕ

Строитэльство завода по сжи
ганию твердых бытовых отходов 
с последующей их переработкой 
в ценные удобрения планирует 
начать администрация Перво
уральского и Ревдинского рай
онов. Идея экологического объ
екта привезена из Санкт-Петер
бурга, где уже существует по
добное предприятие. Финанси
рование возьмут на себя перво- 
уралЬцы, а ревдинцы подгото
вят площадку.

В НИЖНЕМ БЕЛЬЕ -
СТАБИЛЬНЕЕ

Не растерялись труженики 
Кушвинской трикотажной фабри
ки, когда выпускаемые ими спор
тивные костюмы и трико пере
стали пользоваться спросом. Они 
освоили семь новых видов про
дукции из бельевого трикотажа 
оригинальной расцветки. Ниж
нее белье пользуется у кушвин- 
цев гораздо большим успехом, 
чем верхняя одежда. Это позво
ляет фабрике стабильно рабо
тать.

КОММУНАЛЬЩИКИ 
ПЕРЕД ЗАБАСТОВКОЙ

Передать управление жилищ
но-коммунального хозяйства АО 
«Уралмаш» в муниципальную 
собственность решила админист
рация Орджоникидзевского рай
она. Глава администрации В. Ов
чинников принял решение вы
ступить на конференции по вы
полнению коллективного догово
ра, чтобы разъяснить позицию 
районных властей. Это связано с 
предзабастовочной ситуацией в 
управлении коммунального хо
зяйства.

ПЯТЬ ЧАСОВ
БЕЗ ПЕРЕРЫВА

Пять часов продолжался се
мейный праздник «Националь
ный калейдоскоп по-ураль
ски», который впервые состоял
ся в Екатеринбургском дворце 
молодежи 28 февраля. Здесь 
прозвучали песни на языках раз
ных народов, проживающих в 
Свердловской области. Концерты 
дали лучшие национальные кол
лективы, среди которых лауреа
ты международных и всерос
сийских конкурсов «Баянисты 
Екатеринбурга», вокальная груп
па общества украинцев России, 
исполнители башкирских танцев, 
песен-победителей конкурса та
тарских композиторов. Выступ
ления проходили одновременно 
на всех сценических площадках 
и фойе дворца,

НА ЗРИТЕЛЕЙ
«ПАДАЮТ» СТЕКЛА
Киночудо ждет детей и взрос

лых в Первоуральске. В зале 
Дворца культуры «Строитель»ус
тановлена новая аппаратура, и 
теперь горожане через специ
альные очки могут смотреть сте
реоскопические фильмы. Благо
даря оптическому эффекту мно
гие зрители с непривычки вскри
кивают, когда с экрана на них 
обрушиваются камни, осколки 
разбитого стекла или водопад.

ЕВРОПЕЙСКО- 
АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ.

ПОГОДА
3—4 марта по области ожи

дается переменная облачность. 
3 марта местами небольшой 
снег, 4 марта без осадков, ве
тер северо-западный, 3—8 мет< 
ров в секунду.

Температура воздуха ночью 
минус 14—19^ при прояснениях 
до минус* 25,-днем* минус 3—8 градусов.



2 стр. 2 марта 1993 года

—..... -.....................■■................   НЯ СМЕНУ!

Презент *—     ' " ———— — - —....................... ....... ..  - 

ЧРАЛКОМБАНК: РАБОТАЕМ В РЕЖИМЕ 
РЕАЛЬНОЮ ВРЕМЕНИ

Уралкомбанк — крупнейший 
на Среднем Урале коммер
ческий банк — провел пер
вый розыгрыш денежной ло
тереи по сберегательным сер
тификатам. О нем «НС» рас
сказала в номере за 17 фев
раля.

Розыгрыш лотереи послу
жил поводом для небольшой 
пресс-конференции, устроен
ной председателем совета 
директоров банка Юрием Па
рамоновым и президентом 
банка Ольгой Ильиных. Се
годня отдел экономики пред
лагает вашему вниманию от
чет с этой пресс-конферен
ции. По словам Ильиных, се
годня в работе Уралкомбанка 
три основных направления: 
освоение фондового рынка, 
развитие системы расчетов и 
введение в действие системы 
кредитных карточек.

Сегодня в банке в основ
ном сформировано управле
ние ценных бумаг, а которое 
вошли три отдела: ценных бу
маг, инвестиций и трастовых 
операций. Основными задача
ми нового подразделения бу
дут продолжение работы по 
акционированию банка и опе
рации с бумагами самого бан
ка. Основанный в 1989 году 
как паевой, Уралкомбанк был 
по единогласному решению 
пайщиков преобразован в 
конце прошлого года в акцио
нерный. На сегодняшний день 
проспект первой эмиссии за
верен у аудитора и вот-вот 
будет зарегистрирован. Заяв
ленный уставной фонд — 330 
млн. рублей, валютная доля 
в уставном фонде составит 80 
процентов. В ближайшее вре
мя Уралкомбанк приступит к 
второй подписке, в ходе ко
торой акции банка будут про
даваться и частным лицам. Г-н 
Парамонов выразил уверен
ность, что к концу года оп
лаченный уставной капитал АО 
достигнет 1 млрд, рублей.

Банк планирует также выпу
стить в обращение депозит
ные сертификаты и векселя. 
Ликвидность этих бумаг, по 
словам Ильиных, в немалой 
степени зависит от развито
сти системы расчетов. В кон

Религия

ВОЛЬНОМУ-ВОЛЯ, 
СПАСЕННОМУ - РАИ

О новой вере—бахаи—вы уже, наверное, слышали. Оказывает
ся, эта вера — вторая по географической рапространенности во 
всем мире, как говорит Британская энциклопедия. Б 150 городах 
России созданы и действуют общины бахаи, а в Екатеринбурге 
такая община существует уже более двух лет.

В гости к общине в наш город приехали три представителя 
бахаи: Хамид ПЕЗЕШКИАН из Германии, Фоад ХАГСЕРЕШТ 
>з Австралии и студентка Казанского педагогического институ
та Настя КОЧЕРГИНА. Наши гости проведут встречи в универ
ситете, пединституте и в школе № 13.’ А также выступят с лек
циями о религии бахаи в 20 городах Уральского и Сибирского 
регионов. Хамид —• врач-психотерапевт, поэтому его лекции не 
только о религии-

i •— Мы как бахаи должны 
сделать что-то практически, 
что-то реальное, так как сей
час в России кризис не толь
ко в материальной, по и в духо
вной и психической сферах,— 
говорит Хамид.— Я думаю, что 
Для вашего района Урала, где 
живет около 700 националь
ностей, интерес к нашей рели
гии будет возрастать. Потому 
что в отличие от некоторых 
Других религий у бахаи есть 
принцип признания и уваже
ния всех религий и пророков.

Вера бахаи — независимая 
религия, а не секта какой-ни
будь другой веры. Ее цель — 
внести изменения в личные 
ценности и преобразовать об
щество. Каждый человек по
добен шахте с алмазами, то 
есть у каждого человека есть 
неограниченные способности. 
Важно то, чтобы он их разви
вал гармонично. То есть и фи
зические, и духовные, и интел
лектуальные.

— А если у человека какой- 
тв физический недостаток? Он 
же может быть бахаи?

— Каждый человек имеет 
бессмертную душу. Душа не 
может быть больна, она — как 
солнце, а разум, здоровье че
ловека — его лучи. Лучи мо
гут светить ярче, могут сов
сем погаснуть, а солнце свой 
свет ведь от этого не теряет... 
В наших общинах очень много 
таких людей, а мы стараемся 
помочь им.

•— Есть ли у бахаи символи
ка, обряды, храм?

— В отличие от христианст
ва, религия бахаи не имеет 
ритуалов; крещение, причастия, 
азичания...

Но храм бахаи существует. 
В нем 9 входов, внутри храма 
читаются писания всех рели
гий, существующих на земле, 
под купол храма бахаи может 
зайти любой человек любой 
религии и помолиться. А де
вять входов потому, что де
вять — это священное число 
бахаи и в вере бахаи девять 
священных праздников.

•— Каково отношение бахаи 
к деньгам? И как бахаи отно
сятся к пожертвованиям?

•— Пожертвования — это 

це января в Ялте Уралкомбанк 
подписал учредительные до
кументы клиринговой палаты 
«Экспресс», участниками ко
торой стали 15 банков Рос
сии и ряд банков из стран 
СНГ. Кроме того, банк явля
ется учредителем клиринго
вой палаты «Финансовая груп
па Урала», чье отделение уже 
работает в Челябинске в экс
периментальном режиме, а в 
екатеринбургском отделении 
ведутся подготовительные ра
боты (закуплено оборудова
ние). По словам Ильиных, эта 
клиринговая палата может 
работать в рабочем режиме 
уже через два месяца, «после 
решения вопросов с сетями».

Кстати, ряд банков Екате
ринбурга несколько месяцев 
назад тоже запланировал 
создание клирингового цент
ра, но из-за разногласий в 
технической политике (пред
почтение той или иной элек
тронной сети) создание это
го АО застопорилось. Сейчас 
Уралкомбанк, помимо всего 
прочего, рассматривает пред
ложение «Центральной рас
четной палаты» (Москва), уже 
имеющей лицензию Централь
ного банка, об открытии на 
базе банка филиала палаты.

Таким образом, Уралком
банк намерен активно участво
вать во всех перечисленных 
проектах. Однако руководст
во банка считает, что отсут
ствие законодательства в этой 
области и жесткая зависимость 
от лицензирования Центробан
ком являются серьезным 
сдерживающим фактором.
Хотя электронные сети позво
ляют банкам работать в ре
жиме реального времени.

Уралкомбанк будет уделять 
в данной ситуации особое 
внимание развитию коррес
пондентских отношений. Уже 
установлены прямые коррот- 
ношения с банками Японии, 
Швейцарии, Франции, Англии, 
ведутся переговоры с одним 
из американских банков. Уста
новив корротношения с бан
ками Киева, Днепропетров
ска и «Инкомбанком», Урал
комбанк планирует наладить

добровольное дело. Обращать
ся к отдельным лицам с прось
бой о внесении вклада в об
щие средства запрещено. И от 
небахаи деньги не принима
ются. Также нельзя ставить в 
известность, какая сумма была 
пожертвована.

— Хамид, вы уже 9 месяцев 
находитесь в России, вдали от 
родины...

— Я должен чем-то жертво
вать, ведь сейчас очень важ
ное время ■— время духовного 
вакуума, важно, чтобы он был 
заполнен, необходимо, чтобы 
был баланс духовного и мате
риального.

В марте, с 19 по 21, состоит
ся региональная конференция 
«Навруз* (по названию одного 
из священных праздников ба
хаи — Нового года), на ули
це Первомайской откроется 
Центр бахан, воскресная шко
ла для духовного образования 
детей. А как в нашей стране 
относятся к бахаи?

— Религия — это ваше лич
ное дело, — считает Ха
мид, — ведь кто-то мо
жет и вообще отказаться от 
религии, я не отвечаю за тех, 
кто не верит в бахаи, наша за
дача и прямая ответствен
ность — рассказать о вере, но 
призывать к ней — мы не 
вправе. Я же не утверждаю, 
что истинная религия — это 
только бахаи. Русские люди 
достаточно умные, поэтому 
они поймут истинное наше 
предназначение и примут ба
хаи. Ведь из-за религиозных 
распрей возникает масса проб
лем,' а в этом вопросе наша 
религия наиболее терпима.

—- Как я понимаю. Навруз 
— это праздник восточный, 
значит, истоки вашей религии 
оттуда?

— Да, вера бахаи из Ирана, 
основана она была в прошлом 
веке, ее пророк Баха-Улла.

Все проблемы решаются с 
помощью консультаций в ду
ховных собраниях.

Цель религии бахаи — осу
ществить единство человечест
ва и достичь всеобщего мира. 
Согласитесь, цель достаточно 
светлая и благородная.

Юлия ВАГАНОВА.

их также с банками Казахста
на, Азербайджана, Беларуси 
и московским «Гермес-Центр». 
Совет банка принял решение 
о вступлении в SWIFT, элект
ронную систему международ
ных расчетов.

Последнее новшество бан
ка, имеющего расширенную 
валютную лицензию, — вы
пуск краткосрочных валютных

ГОРБАЧЕВА НАКАЗАЛИ
Собрание городской органи

зации коммунистической пар
тии России по итогам второго 
чрезвычайного съезда компар
тии РФ состоялось 27 февра
ля в общественно-политичес
ком центре Екатеринбурга. Де
легаты съезда рассказали о 
ходе форума. Валерий Новосе
лов отверг предположение о 
расколе в партийных рядах. 
Василий Копырии отмстил, 
что до регистрации в Мини
стерстве юстиции компэртя 
России не будет избирать об
ком, чтобы не разрушать уже 
имеющиеся структуры. Виктор 
Калугин призвал коммунистов 
работать на базе РКРП, что 
вызвало недовольство многих 
присутствующих. Владимир 
Стариченко объявил, что во
прос о возвращении партиму-

Наши за «бугром»

САД НАШЕЙ РАДОСТИ
Мы сидели в уютно обстав

ленной старинными вещами 
комнатке Международной кон
ференции театральных союзов. 
С нами провели тот самый 
инструктаж, выдали загран
паспорта и билеты. Назавтра 
нужна было вылететь в Гам
бург.

Итак, мы — 8 человек — 
должны были представлять 
«кусочек» (другим «кусочком» 
была группа молодых людей 
с телерадиокомпании «Остан
кино») России на первом Ев
ропейском музыкально-теат
ральном лагере в маленьком 
немецком городе Зике, прове
дением которого занимались 
пять различных молодежных 
и музыкально-театральных ор
ганизаций Германии.

...Гамбургское утро встрети
ло нас просто жесточайшей 
жарой. Благо — на стоянке 
ждал микроавтобус встречав
шего нас обаятельнейшего ор
ганизатора лагеря Карла Хо
фа.

В Европейский музыкально
театральный лагерь съехались 
250 молодых людей (от 16 до 
22 лет) со всей Европы, ин
тересующихся музыкой н те
атром. Им предстояло принять 
участие в грандиознейшем 
спектакле, основой которого (а 
также и всего лагеря) должен 
был стать триптих европейско
го художника Иеронимуса Бос
ха («Der Garten der Lüste») 
«Сад радости». Но сперва все 
молодые люди должны были 
пройти долгий и не совсем 
легкий путь.

Каждому участнику лагеря 
нужно было выбрать одну 
из десяти мастерских, кото
рыми руководили профессио
нальные театральные режиссе
ры и музыканты из Германии, 
Нидерландов, Великобритании, 
Польши. Мастерские эти име
ли очень разноплановый ха
рактер, а равно—разноплано
вые названия (от «Кабаре-мю
зикла». до-<Кабинета иррига

депозитов и выдача креди
тов в СКВ. На сегодня Урал
комбанк выдал таких креди
тов на сумму примерно 1 
млн. под 15—20 процентов 
годовых.

Эдуард ХУДЯКОВ.
На фото А. ПОРУБОВА^ 

председатель Совета дирек
торов Уралкомбанка Ю. Па
рамонов.

щества будет поднят после ре
гистрации компартии. В поста
новлении собрания одобрены 
решения съезда по восстанов
лению компартии, в первичных 
парторганизациях намечено 
обсудить устав и резолюции, 
принять участие в разработке 
партийной программы. 19 мар
та па общегородском собрании 
будет обсуждаться проект 
программы союза коммунисти
ческих партий бывшего СССР, 
состоятся выборы руководя
щих органов городских и 
районных парторганизации. Ре
шено поставить вопрос в Вер
ховном Совете о лишении Ми
хаила Горбачева всех персо
нальных наград и льгот.

ЕВРОПЕЙСКО- 
АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ.

ций»), но в одном они сходи
лись: именно они должны были 
явиться материалом для того 
грандиознейшего спектакля, 
ради которого и приехали 250 
молодых людей со всей Ев
ропы в город Зике, Носители 
разных культур должны бы
ли слиться в музыкально-теат
ральном экстазе...

В мастерских около шести 
часов в день ребята занима
лись сперва тем (и не только 
тем), что у нас называется 
«мастерство актера». «Уходи
ли» в этюды. И утром, и ве
чером, и в палатках, и без: 
круглые сутки на свежем не
мецком воздухе; холодные но
чи, согреваемые огненными 
сердцами участниц и участни
ков лагеря...

Спектакль получился дейст
вительно грандиознейший: каж
дый «кусок» его (работа от
дельной мастерской) «прогла
тывался» на ура. Цветы, улыб
ки, бананы, бананы, улыбки 
цветы!..

Первый Европейский теат
рально-музыкальный лагерь 
закрывался через девять дней. 
Всю ночь музыкальная школа, 
прилегающие к ней местности 
(с палаточной деревенькой) и 
нже с ними «говорили» и 
«кричали» по-английски, по- 
немецки и, пожалуй, больше 
всего по-руссли. Говорили и 
кричали так, что живущие ря
дом со школой немцы грози
лись вызвать полицию. Види-> 
мо, не поняли всей радости 
гостей.

Прощаться всегда нелегко. 
Русским особенно. Мы проща
лись с немецкими ребятами, 
помогавшими организовывать 
лагерь. Спасибо им! Срасибо, 
ибо они заботились о нашей 
восьмерке из России как о 
малых детях, заботились о 
нас, таких разных и приверед
ливых. Спасибо директору му
зыкальной школы города Зи
ке Штефайу Штайнкюлеру, 
руководителю Театрально - пе-

Судьбы людей вершат не 
только боги, но и медики, и, 
естественно, медики с различ
ным уровнем подготовки.

В соответствии с планом ос
новных мероприятий по экстре
мальной медицине Екатерин
бурга и приказом городского 
управления здравоохранения, на 
базе клинической больницы 
№ 1 было проведено комплекс
ное показательное учение ме
дицинской службы города в эк
стремальных условиях при по
ступлении пострадавших от же
лезнодорожной катастрофы на 
станции Шарташ.

ВСЕ
ПОД ПОГОН 

ходим...
В ходе учения отрабатыва- 

лис= практические вопросы ор
ганизации массового приема, 
сортировки и оказание специа
лизированной медицинской по
мощи пораженных с травмой 
грудной клетки и брюшной по
лости. Кроме того, с целью под
готовки профессиональных ме
дицинских органов была показа
на организация работы функ
циональных подразделений боль
ницы: операционных, реанима-’ 
ционных, приемно-сортировоч
ных и диагностических отделе
ний.

Было произведено оснащение 
отделений новым оборудованием, 
мединструментами, перевязоч
ным материалом. Нужно отме
тить, что к учениям привлека
лись весэ персонал больницы, 
кафедра хирургических болез
ней УГМИ, руководил учениями 
главный врач УГКБ № 1 Ок
тябрьского района Н. Казарин. 
Хорошую профессиональную 
подготовку показало большин
ство врачей,, но на звание луч
ших претендуют не более 7 че
ловек. Среди них В. Ивэнов, 
А. Заплутансв (врачи-хирурги), 
М. Хусаинова. А. Волкова (вра
чи-анестезиологи).

Учитывая площадь городской 
больницы, придется признать, 
что талантливых медиков, спо
собных работать в экстремаль
ных условиях, не так уж и мно
го. Иного мнения придержива
ются сами специалисты. Как 
сообщил заместитель город
ского управления здравоохране
ния Н. А. Мясников, оказавший 
действенную помощь в органи
зации учений, дела идут глад
ко и обещают многое. Напри
мер, наши медики уже способ
ны принять на базе одного ста
ционара более ста пострадав
ших, а не 50, как раньше. «В 
дальнейшем,—заключил Н. А. 
Мясникоз,— будут проведены 
повторные учения, но в более 
крупных масштабах».

Денис СНЕТКОВ.

дагогнческого центра Норбер
ту Радемахеру н, конечно, ор
ганизатору лагеря Карлу Хо
фу и его милой супруге. Мы 
не могли найти слов, .чтобы 
сказать им все то, что хотели 
сказать... Они сделали большое 
дело! Для всей Европы.

Я уезжал из Зике с чувст
вом непреодолимой тоски, но 
с блокнотом-адресов своих

РЫНОК? это 
ФОНДОВАЯ БИРЖА!

Прошел год со дня образования Екатеринбургской фондовой 
биржы. Как и положено, юбилей был отмечен годовым собрани
ем акционеров, на котором кроме традиционных отчетов испол
нительных структур биржи и рассмогрения оргвопросов было 
принято несколько решений, неизбежно повлияющих на будущее 
этой организации.

Подробности события, подведение итогов года, оценка перспек
тив биржи в разговоре корреспондента «НС» с председателем 
Биржевого совета ЕФБ Дмитрием Михайловичем СЕРГЕЕВЫМ:

— Главное: собрание пока
зало, что Екатеринбургская 
фондовая биржа состоялась. 
Два раза в неделю проходят 
регулярные торги, в ближай
шее время количество бир
жевых сессий будет увеличе
но до трех, затем до четырех 
и пяти в неделю.

Но самое главное -— это то, 
что мы рассматривали вопро
сы развития биржи. Была дис
куссия о том, по какому пу
ти идти: или полностью «за
крыться or мира», чтобы воз
можность торговать имели 
только члены биржи, или пол
ностью открыться. Некоторые 
предлагали превратиться в ка
кую-то аукционную площадку. 
Достаточно полярные позиции 
прозвучали. Я пытаюсь, как 
председатель Совета, найти 
здесь золотую середину. Се
годня я увидел, что мое пред
ложение поддерживается, это 
предложение о создании двух 
площадок, одна из которых 
ориентирована на работу с 
улицей, для тех же чеков, к 
примеру, а другая — тради
ционная биржевая. Но страте
гически, конечно, мы будем 
двигаться к созданию класси
ческой формы биржи, когда 
только брокерские фирмы име
ют право вести операции. Бир
жа создана для акционеров, 
и, в первую очередь, их инте
ресы должны здесь соблюдать
ся.

— Расскажите подробнее о 
площадке для улицы. Насколь
ко я понял, любой человек со 
своим чеком сможет прийти к 
вам и сам лично продать его 
или найти себе посредника 
для совершения этой сделки?

— Да, и такие примеры уже 
есть и в Москве, и в Санкт- 
Петербурге, и в Екатеринбурге 
этим уже занимаются. В этом 
я вижу плюс, мы притягиваем 
людей к бирже, значит — смо
жем расширить сферу сво
ей деятельности.. Но есть 
здесь и целый ряд проблем, 
поэтому, мне кажется, подроб
ности есть смысл обсуждать 
после решения Биржевого со
вета, пока это только 
инициатива его председателя. 
В ближайшие недели вопрос 
будет готов.

Мы уже поднимали этот во
прос раньше, и вернуться к 
нему нас заставляет опыт дру
гих бирж и возросший инте
рес к чеку. Я полагаю, что в 
мае—июне курсовая стоимость 
чека превысит номинальную. Он 
уже потихоньку пошел вверх.
— Я все-таки пессимист в 

этом отношении Все измене
ния стоимости чека даже инф
ляцию не догоняют.

— Пессимизм здесь уместен, 
но надо понимать, что до сих 

новых друзей. И родилась 
надежда, что когда-нибудь и 
Россия проведет свой музы
кально-театральный лагерь! 
Мы — Александра Моцкуве- 
не, Виктория ГуГНина, Андрей 
Соколов (театр юных москви
чей московского городского 
Дворца учащихся на Ленинс
ких горах), Денис Абдуллаев 
(театр «Хаел», Узбекистан),-; 

пор чек существовал в одиноч
ку. То есть не было предло
жения акций. Очень скоро 
предложение будет..

Сейчас Фонд имущества го
товит первый массовый аукци
он для всей Свердловской об
ласти. Мы выставляем такие 
крупнейшие предприятия, как 
Уралмаш, ВИЗ, Богословский 
алюминиевый завод, Ирбит
ский мотоциклетный завод, 
Новотрубный, Хромпик. Это 
должно повысить доверие к 
ваучеру, с нашей точки зрения. 
Поэтому пессимизм ваш мо
жет оказаться неоправданным.

— Вернемся к собранию. 
Наиболее остро обсуждавшим
ся вопросом стало предложе
ние Биржевого совета об уве
личении уставного капитала 
биржи и второй эмиссии ак
ций, что должно способство
вать привлечению новых ин
весторов.

(Смысл этого мероприятия— 
в получении эмиссионного до
хода на развитие биржи. Дру
гая цель — поддержание 
«имиджа фирмы», дело в том, 
что увеличение уставного ка
питала сегодня — это массо
вое явление в практике дея
тельности акционерных об
щее! в вообще п фондовых 
бирж — в частности.

Но в зале прозвучали и 
альтернативные предложения, 
смысл которых — сопрово
дить эмиссию созданием опре
деленных льгот для нынешних 
акционеров).

— Был принят вариант, 
предложенный первоначаль
но, но с условием, что раз
мещение акций нового выпус
ка будет проводиться только 
средн инвестиционных инсти
тутов.

— Несколько слов о перс
пективах рынка ценных бу
маг.

— О приватизации мы уже 
говорили — подъем фондового 
рынка связан с акциями при
ватизируемых предприятий. 
Кроме того, я предвижу 
подъем рынка финансовых ре
сурсов. Я считаю, что наш 
Центральный банк и, может 
быть, наш областной банк все- 
таки придут к пониманию не
обходимости «выбрасывать» 
часть централизованных кре
дитных ресурсов на свободный 
рынок. Не все распределять, 
как они это сейчас делают, 
по коммерческим банкам и по 
неизвестно, какому принципу. 
Есть банки, которые их не 
получают, есть те, которые 
много получают, и те, кото
рые мало.

— Кроме всего, здесь еще 
и простор для злоупотребле
ний, вы так не думаете?

— Я этих слов не говорил,

Станислав Бурылов, Юрий 
Акатов, Константин Слизкой 
и ваш покорный слуга (театр 
юношеского творчества и те
атрально-творческая студия 
екатеринбургского городского 
Дворца учащихся) — этого 
очень хотим!

P. S. Отдельное спасибо В. 
Ворониной (екатеринбургский 
городской Лсорец учащихся) 

у меня нет таких данных, а 
догадки — это ваше право.

Уже есть примеры такой ра
боты банков и бирж в стра
нах СНГ. Если бы наше об
ластное управление выбрасы
вало через 'биржу финансо
вые ресурсы, мы имели бы 
несколько плюсов. Хозяйст
вующий субьект всегда будет 
зна!ь, что он может прийти 
на биржу и приобрести необ
ходимый ресурс. Но какой це
не? Но той цене денег, кото
рая складывается в данный 
момент на рынке.

— Но ведь здесь есть еще 
и вопрос гарантий.

— Вы затрагиваете техни
ческую сторону. Безусловно, 
гарантии, механизм страхова
ния— это все существенно, но 
решаемо. Сейчас мы гово
рим о принципиальной поста
новке: если бы Центральный 
банк хотя бы частично выбра
сывал ресурсы на биржу, он 
мог бы сделать великую 
вешь — снизить процентную 
ставку, которая сегодня в 
Свердловской области одна из 
самых высоких. А это значит, 
что инвестиционный климат у 
нас в области очень плохой. 
Кредиты покупают коммерчес
кие структуры для финанси
рования краткосрочных торго
во-посреднических операций. 
Это не инвестиционные креди
ты.

— Но ведь, с другой сто
роны, высокая процентная 
ставка должна привлекать 
деньги в область.

— Она и ‘ привлекает, но 
такого притока, который мог 

. бы осуществить Центральный 
банк, мы не имеем сегодня. 
И потом, я не понимаю, когда 
Центральный банк продает 
кредиты коммерческим банкам 
по одной ставке, а те пере
продают по другой. Процент
ная ставка должна быть од
на, как это практикуется во 
всем мире, а коммерческие 
банки, так же, как и все ос
тальные, должны приходить 
на фондовую биржу и там по
купать.

И последнее, что я считаю 
необходимым отметить. Се
годня на ЕФБ фактически 
сконцентрирована вся интел
лектуальная элита фондового 
рынка. Свердловской области. 
Возьмите только двадцать два 
крупнейших банка с их фон
довыми отделами, отделами 
ценных бумаг, крупнейшие че
ковые фонды, инвестиционные 
компании, фонды имущества 
города и области.

Этот факт, а также то, что 
в фондовый рынок вовлекает
ся все большее число хозяйст
вующих субъектов (будь то 
люди или предприятия), сви
детельствует о том, что сле
дующий год, 1993, будет го
дом становления рынка, в са
мом широком понимании это
го слова. До сих пор большую 
часть нашего времени зани
мали организационные вопро
сы. Впереди — настоящая ра
бота.

Сергей ОЛЕХНОВИЧ.

и А. Зориной (Международная 
конфедерация театральных со
юзов) за помощь в организа
ции поездки на первый Евро
пейский музыкально-театраль
ный лагерь. О. ДУЛЕНИН.

Зике—Москва.
НА СНИМКАХ: радость од

ного клоуна; радость-, кото
рая живет не только в домаш
ней музыке.
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Нормальных условий для за
падного Сизнес! в России нет— 
зта истина денно стала прото
кольной. Ни тебе законов, ни 
тебе порядка. Сплошной форс- 
мажор. Гем не менее многие со
лидные фирмы упорно мостят 
дорогу в Третий Рим. И не по
следнее место среди них зани
мают французы.

Спорт
ВПЕРВЫЕ 

«П ЛЕЙ-

ПРОСТИТЕ. А ЧТО ЗДЕСЬ 
ДЕЛАЮТ ФРАНЦУЗЫ?

ЕСТЬ ТАКИЕ...
ПЕРЕДАЧИ

Коммерческое радиовещание в 
России появилось где-то на ру
беже 1990—91 годов. И пер
выми среди крупных станций та
кого профиля зарегистрирова
лись именно французские. Их 
три — «Ностальжи Россия>, «М- 
радио» и «Европа плюс». Валют
ные затраты на создание каж
дой, возможно, не столь уж ве
лики. К примеру, в «Европу» 
вложено 2,5 миллиона франков 
(около 500 тысяч долларов), из 
которых 1,5 миллиона ушло на 
современное оборудование. «М- 
радио» зарубежные партнеры 
помимо студии купили передат
чик (это обошлось им пример
но в 300—400 тысяч долларов), 
что избавило «супер- и экстра
радио» от трат на его аренду. 
Размеры инвестиций в «Носталь
жи Россия» не афишируются, но, 
по-видимому, они несколько 
скромнее. В расходы перечис
ленных предприятий входила так
же подготовка персонала, ста
жировки во Франции, предос
тавление музыкальных программ, 
авторских прав, консультации... 
Совершенно очевидно, что все 
это окупится еще очень и очень 
не скоро. Впрочем, похоже, гал
лы и не рассчитывают на дохо
ды от своих СП.

СЛАБИНКА ФРАНСУА
МИТТЕРАНА

Неравнодушие французов к 
коммерческому радио имеет ис
торические корни. Дело в том, 
что негосударственное вещание 
в республике на протяжении 
длительного времени было за
прещено, частные передатчики 
конфисковывались .полицией, а 
радиобутлегеров привлекали к 
суду. Тем не менее француз
ские коммерческие станции выхо
дили в эфир с чужих террито
рий: из Бельгии, Голландии, 
Германии. Так продолжалось до 
1981 года, когда пришедший к 
власти социалист Миттеран «дал 
вольную» независимому радио. 
Не исключено, не последнюю 
роль сыграло то обстоятельство, 
что сам он однажды был оштра
фован судом за участие в неле
гальной передаче.

Сегодня во Франции сотни 
негосударственных радиостан
ций. Многие из них убыточные. 
Но крупные компании, такие, 
как «Радио Ностальжи Интер- 
насьональ», располагая мощной 
поддержкой правительства, соз
дали обширную радиосеть в Ев
ропе, Африке и Латинской Аме
рике. С завершением «холод
ной войны» они устремили свои 
взоры в сторону Восточной Ев
ропы и бывшего СССР.

К ИСТОРИИ ВОПРОСА
С Россией у Франции давние 

счеты. Накануне 1-й мировой 
войны французы предоставили 
своему союзнику по Антанте 
крупные кредиты. Последовав
ший вслед за известными собы
тиями отказ большевиков пла
тить по царским долгам сильнее 
всего ударил не по акулам им
периализма, а по представите
лям средних слоев, которые и 
были основными держателями 
«акций русского займа». Кста
ти, последние до сих пор хра
нятся во многих семьях, — на
ивные надеются, что у совков 
когда-нибудь проснется совесть. 
Второй приступ русско-француз
ской любви пришелся на 60-е го
ды, когда генерал Де Голль вы
ставил штаб-квартиру НАТО из 
Парижа.

Распад СССР мало что изме
нил в отношениях России и 
Франции. По-прежнему работа
ют на нашем рынке парфюме
ры «Диор», «Ив Роше», «Нина 
Риччи». Не оставляет его такой 
гигант, как «П-Тоталь», ведущий 
модернизацию нефтеразработок 
в Коми и Татарии. По контрак
ту, одобренному правительст
вом РФ, «Эльф-Акитен» ищет 
нефть вдоль Волги, от Сарато
ва до Волгограда, и если найдет, 
то станет добывать. Опять же в 
Поволжье фирма «Серибо» 
строит комбинат, который будет 
производить 800 тысяч единиц 
мебели в год, и т. д. Однако 
крупные российско-французские 
проекты реализуются лишь в 
тех случаях, когда есть возмож
ность взять цод них банковские 
кредиты, гарантированные госу
дарством. Впрочем, галлы пред
почитают вкладывать в произ
водство не живые деньги, тем 
более, что их нет, а ноу-хау и 
передовые технологии.

Торят к нам дорожку и 
французские банки. Правда, до 
сих пор лицензию на финансо
вую деятельность получил толь
ко один из них — — «Лионский 
кредит». Остальные, аккредито
вавшись при ЦБР, наблюдают.

ПРОИСХОЖДЕНИЕ
Схема возникновения СП- 

радиостанций предельно проста. 
История, которую рассказывает 
их руководство, обычно сводит
ся к следующему. Сначала по
являлся французский энтузиаст, 
его активностью заражались на
ши соотечественники, и в нед
рах Гостелерадио или сопредель
ных структур образовывалась 
инициативная группа, добивав
шаяся «методом убеждения» ре
гистрации совместного предприя
тия. С оте .ветвенной стороны 
учредителями выступали моно
полисты вроде того же Гостеле- 
радио.

За французским партнером— 
целая иерархия самых разных 
фирм, компаний и госведомств. 
«Европу плюс», скажем, учре
дило АО «Европа плюс Франс»,

имеющее 51 процент уставного 
капитала. А среди пайщиков это
го общества — телекоммуника
ционно - информационная груп
па «Европа 1», входящая в из
дательский концерн «Ашет», банк 
«Касса вкладов и депозитов» и 
государственная радиовещатель
ная компания «Софират». Кста
ти, последняя одновременно яв
ляется акционером «Радио Нос
тальжи Интернасьональ», а ее 
президент Жерар Гонсер входит 
в правление «Ностальжи Рос
сия».

Зарубежный партнер «М-ра- 
дио» — частная фирма Пьера 
Белланже, генерального директо
ра молодежной французской 
радиостанции «Скай-рок», в чис
ле учредителей которой — все 
тот же концерн «Ашет» 
(один из мировых китов в своей 
области — с годозым оборотом 
5 миллиардов долларов). А соз
дан он при участии «Матры» — 
крупнейшего во Франции произ
водителя технологий военного 
назначения.

О ПОЛЬЗЕ
КОНКУРЕНЦИИ

Несмотря на схожие пути 
становления и явное родство 
французских радиостанций, их 
положение в российском эфир
ном рынке отнюдь не равно. Меж
ду ними идет жесткая борьба, в 
которой используются не всегда 
красивые средства. Каждое ра
дио завоевывает собственную 
клиентуру, и уже вырисовывает
ся некоторая специализация. Сие 
наиболее эффективный способ 
освоения рынка, поскольку со
перники вынуждены охватывать 
различные слои аудитории.

Все эти предприятия окупают 
расходы на свое существование. 
На них работают наши соотече
ственники, но президенты всех 
трех французы. Независимость 
каждая станция понимает по- 
своему. Если «Европа плюс», за
являет о полной экономической 
и творческой самостоятельности, 
то «М-радио», вся музыкаль
ная программа которого выво
зится из Франции, напирает на 
отсутствие какой бы то ни было 
финансовой поддержки. «Нос
тальжи Россия» говорит о мир
ном сосуществовании двух фирм 
с одинаковыми учредителями, 
одна из которых занимается не
посредственно радиовещанием, 
другая — рекламно-коммерче
ской деятельностью.

ОТКУДА РАСТУТ НОГН
Если бизнес не ищет выгоды, 

значит, за ним скрываются чьи- 
то интересы. Вообще франкский 
предприниматель всегда был по- 
крестьянски прижимист и осто
рожен. В отличие от итальянско
го или немецкого здешний мел
кий и средний бизнес неохотно 
покидает пределы родной стра
ны. Традиция не та. Зарубеж-

ные рынки разрабатываются про
мышленными и финансовыми ги
гантами, за которыми обычно 
стоит Государство.

Капитал крупных националь
ных корпораций — как прави
ло, смешанный государственно
частный. Конечно, государство 
не мешает игре по обычным ры
ночным законам, однако команд
ные высоты стремится оставлять 
за собой. Так, президент «Ре
но» назначается правительством. 
Поэтому было бы наивно ду
мать, что коммерческое радиове
щание останется вне сферы гос- 
влияния.

Правительственная поддерж
ка франко-российских радиостан
ций отлично вписывается в пво- 
возглашенную социалистами про
грамму «экспансии французско
го языка». И первой акцией «Ев
ропы плюс» был выпуск в эфир 
специально записанного обра
щения Миттерана к «советской 
молодежи». Кстати, Франция, 
пожалуй, единственная из евро
пейских стран успешно противо
стоит натиску американской мас
совой культуры.

Интерес французов к средст
вам массовой информации Рос
сии не ограничивается радио. На 
их деньги осуществлялась реор
ганизации газеты «Коммер- 
санть». Тот же «Ашет» через 
«Европу плюс» участвовал в 
конкурсе на приобретение 6-го 
канала нашего телевидения, но 
по некоторым причинам был вы
нужден уступить Си-эн-эн.

Итак, французский капитал 
сравнительно малой кровью соз
дает в России своего рода ра
дио-плацдармы. Если экономиче
ская ситуация изменится к луч
шему, опираясь на них, можно 
будет начать форсированное на
ступление на российский рынок 
и обеспечить себе ряд преиму
ществ перед германскими и аме
риканскими конкурентами. Одна
ко борьба за влияние на оте
чественные средства массовой 
информации на этом, несомнен
но, не заканчивается.

ИЗ НАШЕГО ДОСЬЕ
В мировом производстве 

Франция, не занимает ключевых 
позиций, уступая японцам, аме
риканцам, немцам. В десятке 
крупнейших разве только «Эльф- 
Акитен». Что касается осталь
ных гигантов французской эко
номики, таких, как «Матра», 
«Гомпсон» (радиоэлектроника, 
коммуникационные системы — в 
т. ч. военного назначения), «Пе- 
шене» (цветная металлургия), 
«Рон-Пуленг» (химическая ин
дустрия), их вполне заслужен
ное место — в первой сотне. 
Фирмы «Рено» и объединившие
ся «Пежо» и «Ситроен» выпус
кают «всего» пять миллионов 
автомобилей в год, сдав былые 
позиции японцам и южнокорей
цам. Серьезные мировые экспор
теры боевой авиатехники —са
молетов «Мираж» и вертолетов— 
компания «Дассо-Бреге» и кон
церн «Аэроспасьяль». Ведущие 
банки — такие, как «Насьональ 
де Пари» и «Лионский кредит», 
входят в полусотню сильнейших.

Владимир ГУБАРЕВ, 
Дмитрий УХЛИН. 
(ИМА-лресс).

В Восточной Европе нет ни одной 
президентской республики

МАЯТНИКУ ПОЛИТИКИ
НУЖЕН ПРОТИВОВЕС

Три года, прошедшие после 
антитоталитарных революций, 
свидетельствуют о том, что в 
большинстве стран Восточной 
Европы удалось обеспечить бо
лее или менее поступательный 
ход экономической реформы. 
Это стало возможным, во-пер
вых, благодаря тому, что во 
всех странах региона в обще
ственно-политической жизни 
доминируют новые демократи
ческие политические силы. Во- 
вторых, на первоначальном 
этапе было достигнуто согла
сие по основным направле
ниям экономической реформы. 
(Правда, в последнее время в 
ряде стран стали усиливаться 
расхождения мнений относи
тельно темпов и методов про
ведения реформы). В-третьих, 
с одной стороны, удалось обес
печить относительное равнове
сие между законодательной и 
исполнительной властью, а с 
другой — создать более или 
менее сильную исполнительную 
власть.

Характерно, что ни в одной 
из стран Восточной Европы не 
сложилась президентская рес
публика, сильная президент
ская власть. Все они являются 
парламентскими республиками. 
Объясняется это главным об
разом тем, что в этих странах 
отсутствуют партии, имеющие 
абсолютное большинство в 
парламенте, а это, несомненно, 
препятствует созданию силь
ной президентской власти.

В большинстве конституций 
права президента ограничены. 
Президент является гарантом 
конституции, основным стаби- 

' лизатором государства. Он ча-. 
сто выступает в роли арбитра 
при возникновении .политиче
ских противоречий и расхож- 
Чгннй. В некоторых странах, в 
гастностн в Польше, он свое
го рода амортизатор общест
венного недовольства негатив
ными последствиями экономи
ческой реформы. Нигде прези
дент не берет на себя управ
ление экономикой, но везде 
поддерживает курс на рефор
му.

Во всех странах Восточной 
Ейропы основным центром 
политической консолидации об
щества, его ведущих сил явля
ется парламент. Престиж пар
ламента обеспечивается тем, 
что он утверждает правитель
ство и осуществляет контроль 
за его деятельностью. Опыт 
стран Восточной Европы сви
детельствует, что наиболее 
эффективным в функциониро
вании является парламент, в 
котором представлено как 
можно меньше партий. В этом 
плане лучшая ситуация сложи
лась в Болгарин и Румынии,

где в законодательном органе 
друг другу противостоят пра
вящий и оппозиционный поли
тические блоки. В Венгрии в 
парламент избраны шесть пар. 
тип, что позволило относитель
но легко сформировать коали
ционное правительство. В Поль
ше же после октябрьских вы
боров 1991 гола вследствие 
большой раздробленности пар
ламента (в нем представлены 
около 20 партий и групп) эф
фективность его деятельности 
резко снизилась, возникли 
трудности с формированием 
правительства. Амбиции пар
тий и политиков часто довле
ют над содержательной сторо
ной деятельности парламента.

Во всех странах Восточной 
Европы центром исполнитель
ной власти является прави
тельство, которое формирует 
программу экономической ре
формы и осуществляет ее на 
практике. Это пока удается 
без наделения правительства 
какими-либо особыми, чрезвы
чайными полномочиями. В 
Венгрии, по образцу Германии 
и Австрии, фактически введе
на канцелярская система, когда 
практически вся полнота ис
полнительной власти принад
лежит премьер-министру. В Че
хословакии. где президент из
бирался парламентом, испол
нительная власть тоже сосре
доточена в руках премьера. 
В Польше, где до последнего 
времени отсутствовало четкое 
разграничение полномочий меж. 
ду президентом и правительст
вом, часто возникали взаим
ные конфликты.

В настоящее время практи
чески во всех странах Восточ
ной Европы правительства яв
ляются коалиционными, опира
ющимися на парламентское 
большинство. Это способствует 
принятию непопулярных реше
ний и продвижению вперед 
экономической реформы. В Ру
мынии во главе правительства 
стоит беспартийный специалист. 
В ряде стран министрами фи
нансов и руководителями эко
номических министерств явля
ются также беспартийные. В 
результате критика экономи
ческой политики сосредоточи
вается на конкретной лично
сти, а не на партии. В Поль
ше, во избежание паралича ис
полнительной власти из-за раз
дробленности парламента, пре
зидент имеет право назначить 
правительство меньшинства.

В большинстве стран Вос
точной Европы в силу того, 
что президент, большинство 
парламента и правительство 
принадлежат к одному идейно
политическому направлению, 
обеспечивается более или ме
нее гармоничное равновесие и

сотрудничество между выше
указанными институтами.

Во всех странах Восточной 
Европы еще не завершился 
процесс формирования партий
ной системы. Десятки и даже 
сотни партий и групп (напри
мер, в Чехословакии их 400, в 
Польше и Румынии 200 и т. д.) 
проходят процесс становления, 
укрупнения, поиска своего мес
та на политической арене. 
Электорат большинства партий 
размыт, программы носят дек
ларативный характер.

В большинстве стран поли
тический маятник качнулся в 
правую сторону: социал-демо
кратические и посткоммунисти
ческие партии не имеют боль
шой поддержки в обществе. 
Исключением является Румы
ния. В Венгрии у власти на
ходятся христианско-демокра
тические и национально-консер
вативные силы. В остальных 
странах вперед вышли социал- 
либеральные и неолиберальные 
партии. Опасными для демо
кратии и реформы являются 
крайние силы — как слева, так 
и справа. И те, и другие игра
ют на разочаровании и, недо
вольстве общества. В некото
рых странах вполне может 
возникнуть ситуация, при кото
рой популистско-патриотиче
ским, национально-клерикаль
ным силам (последние в Поль
ше являются сторонниками ка
толического государства) не 
окажется противовеса.

Новая политическая элита в 
основном состоит из лиц без 
достаточного опыта политиче
ской н управленческой деятель
ности, что часто ведет к ошиб
кам и просчетам. Дают о себе 
знать прежние навыки авто
ритарной политической культу
ры. Среди новой элиты мно
жатся личностные конфликты. 
Происходит ее дискредитация 
в глазах населения, вновь уг
лубляется пропасть между по
литиками и обществом.

В настоящее время большин
ство стран Восточной Европы 
встает перед проблемой: ка
ким образом и впредь обеспе
чивать стабильность полити
ческой системы. Поэтому идет 
поиск разумного разделения 
властей, их баланса, выстраи
вается партийная система. Без 
этого невозможен и дальней
ший прогресс экономической 
реформы.

Николай БУХАРИН, 
кандидат 

исторических наук 
(Институт международных 

экономических 
и политических 

исследований РАН).
РИА «Новости»,

Талантливая пианистка, заме
чательный музыкант Анна Да
ниловна Артоболевская всю 
жизнь посвятила педагогике. 
«Начиная музыкальное воспи
тание ребенка, мы должны 
помнить, что мир музыкаль
ных звуков — это та особая 
стихия, в которую погружать 
ребенка надо незаметно и ра
достно, а не вталкивать его 
насильно, называя это «учить 
музыке». Постарайтесь околдо
вать ребенка музыкой, как ин
тересной сказкой, не имеющей 
конца», — советовала Анна 
Даниловна. Среди ее учеников 
блистательные виртуозы, та
лантливые музыканты и просто 
хорошие люди. Нет неспособ
ных детей, считает А. Д. Арто
болевская.

«Я всегда придерживалась 
взгляда, что начинать занимать
ся с детьми следует с самого 
раннего возраста. Многолетний 
опыт убеждает меня, что бук
вально к каждому ребенку, не
зависимо от степени его ода
ренности, можно найти соот
ветствующий подход, «подоб
рать ключи» для вхождения в 
страну музыки. Секрет того, 
что принято называть умением 
заниматься с маленькими деть
ми, заключается в способности 
педагога, нисколько не отры
вая детей от естественной для 
их возраста «игровой» фазы, 
незаметно ввести в мир зву
ков, пробудить в них любовь 
к музыке.

Вместе с необходимыми для 
общения словами и фразами, 
которым ребенок обычно на
учается к трем-четырем го
дам, мы учим его любить 
родной язык, чувствовать его 
поэзию и красоту. Столь же 
непреложной необходимостью 
надо считать ознакомление с 
языком музыки. Человеку 
должно быть доступно не толь
ко чтение литературных про
изведений, но и слушание ше
девров музыкального искусст
ва, их понимание. Музыка, быть

Детский час
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может, как ни одно другое 
искусство, помогает сделать 
человека добрее, облагоражи
вает его жизнь. Ее язык интер
национален и не нуждается в 
переводе, в то же время он 
способен передать самые тон
кие, самые глубокие чувства, 
которые подчас невозможно 
выразить словами. Ведь неда
ром говорят: музыка начинает
ся там, где кончается слово.

Если просят меня проверить 
музыкальные способности ре
бенка, я никогда не отказыва
юсь от встречи, но предупреж
даю, что мой ответ на вопрос 
«надо ли учить ребенка музы
ке» бывает всегда положитель
ным. Ибо я считаю, что реши
тельно всем детям надо дать 
начальное музыкальное обра
зование. Каждому человеку 
необходимо в начале его жиз
ни хотя бы прикоснуться к той 
большой и прекрасной его об
ласти, которую образует музы
ка.

Советуя учить музыке всех 
детей без исключения, я счи
таю, что эта встреча должна 
лишь помочь определить, ког
да и с чего надо начинать обу
чение, как знакомить ребенка 
с музыкой. Эту встречу я по 
старинке называю «испытани
ем», и имеет оно разные фор
мы и значение. Иногда это ис
пытание проводится как бы ми
молетно, если ребенка приве
ли лишь один раз. Это я назы
ваю «пробовать на всякий слу
чай». Чаще испытание я про
вожу по заранее разработан
ному плану для того, чтобы на
чать занятия профессиональ
ного обучения.

В этот план я непременно 
включаю пение песенки, лю-

ВСТРЕЧА С МУЗЫКОЙ
бой, какую знает ребенок. Сна
чала песенку ребенок поет 
один, потом вместе с педаго
гом, под аккомпанемент роя
ля. Проверять интонацию ре
бенка лучше не на словах пес
ни, а на какой-либо удобной 
гласной. Например, имитируя 
кукушку, предложить спеть • 
удобном регистре малую тер
цию или большую терцию (на
чало всеиззестной песенки 
«Чижик»). Затем я перехожу к 
угадыванию регистров и высо
ты звука. Здесь на помощь мне 
приходят образы животных: 
медведь — низкий регистр, 
птицы — высокий и т. д.

Ритм проверяю в движении 
ребенка под музыку. При 
этом, играя, внезапно-изменяю 
сначала скорость, потом ритм 
музыки, под которую дети 
должны прыгать, бегать, хо
дить (к примеру, двухдольный, 
трехдольный или синкопиро
ванный),

В план свой непременно 
включаю простейшее опреде
ление характера музыки: гром
ко—тихо, весело—грустно, бо
лее сложное — устойчивость и 
неустойчивость звуков, их тя
готение к тонике («кончилась 
музыка, или ее хочется про
должить?»).

Однако определением эву- 
ковысотного слуха испытания 
мои не заканчиваются. Очень 
важно определить эмоциональ
ное восприятие музыки, музы
кальную память, эмоциональ
ную память. Все это в одну 
встречу с ребенком опреде
лить нельзя. При повторных 
встречах внимательно слежу, 
что ребенку запомнилось, есть 
ли тяготение к музыке, и на
сколько оно устойчивое.

Если же ко мне привели 
очень маленького ребенка, ко
торый не умеет ни петь, ии 
двигаться «в ритме» под му
зыку, ни слушать и определять 
характер музыки, то таким де
тям я предлагаю сначала по
ходить в «ритмические груп
пы», где детей обучают дви
жению под музыку, слушанию 
музыки, знакомят с элемента
ми сольфеджио.

Очень важно при первой 
встрече проверить физические 
особенности рук ребенка. Они 
должны быть «мягкими», ладо
ни — сравнительно широкими, 
пальцы — упругими, которые 
не прогибаются, как «ножки 
паука», руки должны иметь 
хорошо приспособленный под
вижный первый палец, а не 
«подшитый» под указательный, 
как эго иногда бывает, доста
точно длинный и не кривой 
мизинец.

При определении способно
стей и физическим данных 
следует внимательно подумать, 
на каком инструменте лучше 
учить ребенка и «уметь так
тично подсказать родителям о 
целесообразности выбора ими 
того или иного инструмента.

Для детей эта встреча с пе
дагогом очень ответственна. 
Важно суметь создать непри
нужденную обстановку, чтобы 
ребенок полностью раскрылся. 
При этом хорошо использовать 
соответствующие его возрасту 
картинки, звучащие игрушки.

Определяя способности ре! 
бенка, слушая, как он поет, я 
пробую дать ему подобрать 
знакомую мелодию на инстру
менте. Я ’не слишком отрица
тельно реагирую на (иногда 
кажущееся) отсутствие у ре-

бенка абсолютного слуха. Мне 
гораздо важнее увидеть, заго
рится ли в глазах ребенка ого
нек интереса к «музыкальным 
действиям», в которых я пред
лагаю ему принять участие. 
Часто бывает, что с проснув
шимся интересом к музыке 
она сама помогает проявлению 
и развитию необходимых спе
цифических для музыканта дан
ных: слуха, памяти, ритма и 
т. д. Интерес и желание в боль
шей мере, чем все остальное, 
служат залогом успеха в обу
чении. Именно поэтому я не 
считаю, что наличие абсолют
ного слуха является единствен
ным критерием музыкальных 
способностей.

Начало испытаний (два-три 
раза) я предпочитаю прово
дить не с одним, а хотя бы с 
двумя-тремя детьми. «Вхожде
ние» в музыку и выражение в 
ней себя для маленьких детей 
всегда эффективнее в коллек
тиве. Видя реакцию своих то
варищей, ребенок включается 
как бы в игру, естественнее 
взаимодействует с ними, вос
принимает музыку гораздо вни
мательнее и полнее, чем на
едине со взрослым. Чем раз
нообразнее собравшиеся у 
инструмента дети, тем лучше 
они себя проявляют во всем 
объеме своей маленькой лич
ности.

Начиная занятия с самыми 
маленькими детьми, прежде 
всего надо стараться не отпуг
нуть их чем-то слишком серь
езным, что может показаться 
им утомительным или скучным. 
Для этой цели нужно создать 
ассоциации со всем, что им 
привычно и приятно.

Больше сказки, больше фан
тазии!

Не уставая, будить вообра
жение ребенка, связывая сказ
ку, фантазию с музыкой.

Не уставая, рассказывать и 
показывать, «колдовать» во
круг музыки.

Знакомя детей с доступной 
и понятной им музыкой, я 
предлагаю рисовать на одну и 
ту же музыкальную тему: у 
кого что получится (почти не 
встречала детей, которых ие 
увлекало бы такое рисование, 
всегда держу под рукой бума
гу, цветные карандаши, гуашь). 
Пробую привлечь на помощь 
разные игрушки. При этом сле
жу, какие из них могут произ
вести наибольшее впечатление 
на ребенка. Особенно помога
ют мне музыкальные игрушки.

Разжигая и поддерживая ин
терес к занятиям, оставаясь 
при этом как бы сотоварищем 
в игре, педагог должен вмес
те с тем непрерывно изучать 
ребенка, быть психологом. Ме
тод и специфику занятий чаще 
всего может подсказать сам 
ребенок. Педагог должен не
прерывно наблюдать и, обучая, 
учиться сам.

В детстве закладываются не 
только основы знаний, но и 
формируется музыкальное 
мышление и умение работать. 
Только сумев достигнуть заин
тересованности на первых 
встречах с музыкой, можно по
степенно вводить ребенка в 
более узкий круг профессио
нальных навыков».

Думаем, эти советы будут 
небезынтересны не только пе
дагогам, но и всем родителям, 
размышляющим над пробле
мой, когда, с чего и как на
чинать учить ребенка музыке.

Ведущая рубрики 
Ольга ЗАКОРЮКИНА.

ЖИВЕТ 
ГАРМОНЫ

В пятый раз прошел в Куш- 
ве традиционный праздник 
•Играй, гармонь!». Восемнад
цать его участника/! один за 
другим выходили на сцену 
переполненного Дворца куль
туры горняков, чтобы проде
монстрировать свое мастерст
во в исполнении частушек, 
плясовых, наигрышей, песен 
и вальсов. Главная награда 
конкурса — тульский само
вар — вручена Петру Яковле
вичу Варламову, а приз зри
тельских симпатий достался 
одному из старейших участни
ков праздника Александру 
Ивановичу Кардаполову, ко
торый уже 56 лет играет на 
русской гармони.

УРОК-
НА «ПЯТЬ»

Старинные обряды возрож
дают учащиеся и учителя осин- 
цевской средней школы Ирбит
ского района. Здесь прошел 
веселый праздник масленицы. 
Его участники водили хоро
воды, разучивали русские иг
ры и песни. Большой успех 
имела и ярмарка изделий, из
готовленных ребятами. Ориги
нальные шкатулки, вышивка, 
макраме, а также вкусная вы
печка — были мгновенно ра
скуплены.

ЕВРОПЕЙСКО- 
АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ.

ОФФ»!
Итак, долгожданное (с ми

нувшей осени) зрелище под 
названием «плей-офф» нача
лось. Сегодня на льду Дворца 
спорта «Автомобилист» состо
ится первый поединок одной из 
восьми пар финалистов — ека
теринбургский «Автомобилист», 
седьмая команда Конференции 
«Восток» по итогам группового 
турнира, встречается в серии 
до двух побед со второй коман
дой «Запада», московскими 
«Крыльями Советов».

Матчи между сегодняшними 
соперниками также пройдут 5 
и, если потребуется, то и 6 
марта, в Москве. А в следую
щем круге победитель нашей 
пары сыграет два (или три) 
матча с победителем пары А 
6-В 3. Матчи состоятся 10, 13 
и 14 марта. Полуфиналы наме
чены на 18, 21 и 22 марта, а 
финалы — на 26, 27, 30 н 31 
марта и 2 апреля.

Наши гости — «Крылья Со
ветов» (Москва).

Команда основана в 1947 го
ду. В высшей лиге чемпионата 
СССР провела 45 сезонов 
(1948—1992 гг.). 1576 игр: 798 
побед, 198 ничьих, 580 пораже
ний. Разность шайб: 6181 — 
5128. Чемпион СССР 1957, 
1974 гг. Серебряный призер 
1955—1956, 1958, 1975 гг. Брон
зовый призер 1950—1951, 19о4, 
1959—1960, 1973, 1978, 1989 гг. 
Худшее место — 10-е (1985 г.).

Самая крупная победа — 
23:0 (1956 г. — «Буревестник», 
Москва). Самое крупное пора
жение — 1:16 (1969 г. —
ЦСКА).

Больше всего матчей чемпио
ната страны за команду сыграл 
В. Расько — 509. Лучшим иим- 
бардир — А. Турышев — 3:9 
шайб. Рекордсмен за сезон — 
В. Гребенников — 46 шайб в 
1956 году.

В состав? наших гостей вы
ступают следующие хоккеисты: 
вратари — О. Братащ (№ 11 и 
С. Звягин (№ 2); защитники— 
Д. Ерофеев (№ 3), Ю. Кузне
цов (№ 4), О. Твердовский (№ 
5), М. Чуканов (№ 6), В. Брез
гунов (№ 7), В. Подрезов 
(№ 18), И. Иванов (Не 20), Н. 
Щедрое (№26), И. Сташенков 
(№ 28); нападающие — А. Зе- 
ленчев (№ 8), А. Погонин 
(№ 9), И. Борисков (№ 10), 
Д. Тепляков (№ 11), Б, Быков
ский (№ 12), А. Степанов 
(№ 13), А. Кудашов (№ 14) — 
капитан команды, В. Томилин 
(№ 15), Д. Гоголев (№ 17) — 
провел один матч в составе 
свердловского «Луча» в сезо
не 1988/89 гг., К. Рачков 
(№ 19), А. Савченков № 21), 
А. Потайчук (№ 22), М, Вол
ков (№ 23), В. Терехов 
(№ 24), С. Зайцев (№ 26), С. 
Золотов (№ 27).

Главный тренер — заслужен
ный тренер СССР, заслужён
ный мастер спорта Игорь Дмит
риев.

«АВТОМОБИЛИСТ» — 
«КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ»

История взаимоотношений:
Первая игра состоялась в 

1956 году — 3:11 в пользу 
москвичей, двадцать пятая — 
в 1970 году — 3:6, пятидеся
тая — в 1987 году — 1:4. Все
го проведено 65 матчей. 45 раз 
побеждали москвичи, 14 — 
«Автомобилист» (1968 г. — 6:4, 
1969 г. — 5:1, 7:1, 8:7, 1970 г,— 
7:0, 1979 — 4:2, 1980 — 5:4, 
1981 — 6:5, 1985 — 2:0, 1987 — 
4:1, 1988 — 5:2, 1989 — 4:0, 
1990 — 5:2, 1991 — 4:3), 6
матчей завершились вничью. 
Разность шайб — 342:189 в 
пользу «Крыльев Советов».

Размышляя о нынешнем се
зоне, главный тренер «Крыльев 
Советов» Игорь Ефимович 
Дмитриев дал, в частности, та
кую оценку (запись М. Говор
кова, «Хоккей»):

— Лично мне эта система 
нравится, хотя знаю, что ‘есть 
и ее противники. Судите сами, 
острога соперничества на пер
вых двух этапах — высокая, 
нет проходных матчей, непред
сказуемые результаты... И зри
телей на трибунах становится 
все больше. Уверен, на финаль
ной стадии накал борьбы и 
зрительский интерес возрастут 
еще больше.

И потом, какие претензии 
предъявлялись к системе Куб
ка МХЛ? В основном то, что 
участники были разбиты на 
подгруппы и якобы сильней
шие, то бишь столичные клу
бы, обособились. Но ведь сей
час понятие периферии в хок
кее отсутствует, и далеко не 
все сильнейшие мастера собра
ны в Москве. Не меньше их и 
в Поволжье, на Урале, в Сиби
ри.^ Допустим, приедет сегодня 
ЦСКА, составленный сплошь из 
молодежи, в Челябинск — раз
ве вызовет такой матч столь 
же высокий интерес, какой вы
зывали прежде встречи этих же 
коллективов с участием поис
тине сильнейших мастеров стра
ны? Увы, нет. Разве что «Трак
тор» отметит очередную побе
ду. Вот и получается, что при 
существующей системе розыг
рыша болельщики, на мой 
взгляд, не внакладе. Они же, 
как водится, переживают за 
своих мастеров, за свои коман
ды и приходят на стадионы, в 
надежде увидеть победы своих 
любимцев, а не поражения.

• ХОККЕЙ С МЯЧОМ 
Чемпионат России

СКА - «Изолитэлектромдш» 
(Екатеринбург) — «Строитёль» 
(Сыктывкар) — 1:3 (0:0). Мяч 
у армейцев забил Евгений 
Опытов,

Подготовил 
м Юрий ОВОДОВ.
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НА СМЕНЮ

• УРАЛКОМБАНК
предлагает на самых выгодных для Вас условиях 

за наличные и по безналичному расчету

ВАЛЮТУ
США, Германии, Австралии, Австрии, Великобритании, 

Бельгии, Италии, Канады, Норвегии, Швеции, Японии.
Подлинность дензнаков и разрешение на вывоз 

гарантированы.
* Наш адрес: г. Екатеринбург, ул. Р. Люксембург, 62.

Внешнеэкономическое управления Уралкомбанка, 
тел. 22-40-61,

с 10 до 12 и с 13 до 15 часов в рабочие дни.
ДОЛЛАРЫ США И ГЕРМАНСКИЕ МАРКИ

* в центральном офисе на ул. Мамина-Сибиряка, 58, 
и на обменных пунктах:

* в валютном отделе магазина «ПАССАЖ» на 3-м этаже 
со вторника по пятницу с 1I до 14 часов,

• в магазине «ЮВЕЛИРНОЕ КОЛЬЦО УРАЛА» — 
ул. Малышева, 39 с 10 до 14 часов.

* в Центральном агентстве воздушных сообщений 
на ул. Большакова, 99-А с 10 до 14 часов.

СКВ — ВОТ ТВЕРДАЯ ПОЧВА.
УРАЛКОМБАНК ПРЕДОСТАВИТ ВАМ ТОЧКУ ОПОРЫ.

ИЗГОТОВЛЕНИЕ

ПЕЧАТЕЙ И ШТАМПОВ:
6 часов, 48 часов, 7 дней, 14 дней.
ИЗГОТОВЛЕНИЕ ЭКСИЛИБРИСОВ:

14 дней.
Предприятие имеет официальное разрешение 

и работает с гарантией.
Обращаться по адресу: Екатеринбург, ул. Ма

лышева, 58-А, (фотоателье).
Часы работы: 10.00—14.00, 15.00—16.30. Выход- . 

ной — суббота, воскресенье.

коммерческий банк

ЕВРОПЕИСКО - АЗИАТСКИЙ БАНК ЭТО :
- более 500 предприятий-клиентов
- дивиденды за 1992 год свыше 100%
- первоочередное и льготное кредитование учредителей
- бесплатное обслуживание учредителей
- полная компьютеризация расчетов
- обслуживание полный рабочий день
- бесплатное открытие счетов, консультирование 

по юридическим и финансовым вопросам
- удобный операционный и кассовый зал

РАБОТАТЬ С НАМИ ПРИЯТНО И ВЫГОДНО.
Вы шншм вкш, если cuti в банке, tccunüfibui

ул. Шейнкмана, 22

Банк создали в 1990 году ведущие предприятия Уральского региона 
Уралхиммаш, Свердловский ДСК, Росювелирторг, Среднеуральская птице
фабрика, областное управление Госстраха, трест " Уралцветметразведка" и 
другие крупные предприятия.АВЫ ХОТИТЕ СТАТЬ ХОЗЯИНОМ БАНКА?

п...А/ю^, ч/üô шум мц мил шш, у/цзмд, 
ta/шш и ta шуме и ta/we /мщение

Председатель Совета Учредителей, 
директор Уральской школы менеджеров, доцент, 

кандидат технических наук ШЕИН Э. И.

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ
ЛОТЕРЕЯ «ПРИРОДА»

— Ваш шанс стать обладателем квартиры, 
машины, мотоцикла, мебельной стенки.

Убедиться в своей удаче Вы можете немедленно 
при покупке билета!

В лотерее разыгрываются также денежные выигрыши 
от 100 до'1000000 рублей.

КАЖДЫЙ ПЯТЫЙ БИЛЕТ — ВЫИГРЫШНЫЙ!

Прибыль от лотереи направляется 
на реализацию экологических программ.

Спонсор лотереи — совместное российско-китайское пред
приятие «ASEA-MET» (переработка черных и цветных 
металлов, создание новых технологий в этих отраслях).

МИЛЛИОН — ЗА 100 РУБЛЕЙ? 
ЭТО РЕАЛЬНО!

9—10 марта в помещении Екатеринбургского 
цирка

КОНЦЕРТЫ ШОУ-ГРУППЫ 
«НА-НА»

Начало в 16.00 и 19.00.
Цена билета на 30% оплачена компанией «Бо

гатый дом», страховой компанией «Мегус», Урал- 
комбанком.

С ПРАЗДНИКОМ, ДОРОГИЕ ЖЕНЩИНЫ!
Билеты в кассах цирка, Пассажа, ун-ма «Киров

ский».
Коллективные заявки по телефону: 22-27-83.

ТУРФИРМА «КАРОЛИНА» 
ПРЕДЛАГАЕТ

ф Вьетнам — 28 марта, 7 дней, Хошимин — 290 
долл.+285 тыс. руб;

ф Финляндия — 20 апреля, 4 дня, Хельсинки, Кот
ка — 80 тыс. руб;

ф Польша — ежемесячно, 8 дней, Гданьск, Сопот —
48 долл. + 18 тыс. руб;

ф Греция — март, апрель, 8 дней, Афины1 — 150 
долл.+ 110 тыс. руб;

ф Стамбул — 20 марта, 4 дня, 150 долл.+40 тыс. руб.
Оформляем выездные документы.
Наш адрес: Екатеринбург. Добролюбова, 6.
Телефоны: 8(3432) 51-74-92, 35-50-30.

АЕНЕЖКИН

КАМЕНЬ

СТРОИТЕЛЬНАЯ 

КОМПАНИЯ 

«ДЕНЕЖКИН 

КАМЕНЬ»

— возьмет в аренду железнодорожный тупик для 
комплектации металлических конструкций и производства 
погрузочных работ;

—- разместит заказы на прокатку листа для покрытия 
ангаров. {

Телефоны: 72-75-23, 72-39-71.

АРЕНДНАЯ ТАБАЧНАЯ
ФАБРИКА «СВЕРДЛОВСКАЯ»

приглашает на строительство жилого дома в начальной 
стадии каменщиков не ниже 4 разряда..

Заработная плата по договоренности.
Обращаться по адресу: г. Екатеринбург, ул. Самолет

ная, 55.
Телефон: 25-04-14.

В Уральском институте народного хозяйства 
будет проходить

«ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ»
25 марта в 13 час. — экономический факультет, в 14 

час. — финансовый факультет, в 15 час. — факультет 
международных экономических отношений и менеджмента. 
26 марта в 14 час. — коммерческий факультет, в 15 час. 
•— инженерный факультет.

Аудитория № 152 (1 этаж).

УЧЕБНО-КОНСУЛЬТАЦИОННЫЙ ЦЕНТР
ТОО «ВАШ ЛЕКАРЬ»

объявляет очередной набор в школу теории и практи
ки массажа с основами работы на биоэлектростимуля
торах. По окончании выдаются удостоверения. Имеется 
литература. Возможно трудоустройство.

Справки по телефону: 56-08-70 с 9 до 18 часов, кроме 
сб. и вс.

Внимание!

ПРЕДПРИЯТИЕ
ф РЕАЛИЗУЕТ любые партии цветов и цветочной рас

сады организациям и частным лицам;
ф ПРИГЛАШАЕТ к сотрудничеству реализаторов цве

тов;
ф ПРИНИМАЕТ ЗАКАЗЫ на цветы и цветочные изде

лия к юбилеям и праздникам.
Телефон: (3432) 41-53-19.

Вниманию трудовых коллективов и руководителей при
ватизируемых предприятий!

ФИРМА «ФЛОРИ»
специализирующаяся на операциях с ценными бумага

ми, предлагает ПАКЕТЫ ВАУЧЕРОВ за наличный и без
наличный расчет на самых льготных условиях.

Телефон: 56-96-75.

Преуспевающий югославский биз
несмен, владеющий русским языком, 
29 лет, из Белграда, желает познако
миться с высокой, стройной, краси
вой девушкой 18-23 лет. Намерения 
серьезные.
Информацию о себе, номера контактных телефо
нов, два цветных фото (портрет и в полный рост) 
направлять по адресу: 620102, г. Екатеринбург, 
ул. Шаумяна, 836, «Свеча».

Анонимность гарантируется.

производственно-коммерческая
ФИРМА «АЭРОН»

♦ Предлагает следующие товары в обмен на 
медный лом марки М1:

— автомобили ВАЗ, различных модификаций;
— импортные автомобили BMV, VOLVO, JEEP, 

HONDA;
— видеотехнику ведущих японских фирм.
♦ Приобретает медный лом за наличный и 

безналичный расчет по высокой цене.
♦ Меняет медь марки М1 в вайербасах на

лом меди М1.
Контактный телефон: (3432) 55-40-12.
Факс: (3432) 55-62-98.

УВАЖАЕМЫЕ ГОСПОДА!
В Краснодаре с 1992 года 

действует
ПОСТОЯННОЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЬ

СТВО ЗАРУБЕЖНЫХ ФИРМ США, 
ИТАЛИИ, 
БЕЛЬГИИ.

Представительство обладает экск
люзивным правом на рекламу и реа
лизацию продуктов питания, спиртных 
напитков, мебели, ковров и ковровых 
покрытий, одежды, обуви, видео-, ау
диотехники.

Представительство заключает крат
косрочные и долгосрочные контракты 
на поставку товаров, а также реали
зует их по факту.
ДЕЛАЙТЕ СВОЙ БИЗНЕС, ГОСПОДА!

Телефон: (8-8612]. Факс: (8-8612) 
55-99-24.

Телекс: 52-90-31 КРЕДОСЮ.
Представительство реализует:
— водку производства США, емко

стью 1 литр, партии поставки от 10000 
до 200000 бутылок, срок поставки —• 
первая декада марта 1993 года.

Телефон: (8-8612) 55-99-24, Факс: 
(8-8612) 55-99-24.

Телекс: 52-90-31.

Дамы и господа!
Предлагаем Вам фантастические путешествия 

в лучшие страны Западной Европы:
ФРАНЦИЯ. Париж ■— 7 дней, самолет.
ДАТСКОЕ КОРОЛЕВСТВО. Копенгаген — 7 дней, са

молет.
ИТАЛИЯ. КАТОЛИКА. Адриатическое побережье — 7 

дней, самолет.
В любое удобное для Вас время.

ИНДИВИДУАЛЬНЫЙ ТУРИЗМ или
В СОСТАВЕ МАЛЕНЬКОЙ ГРУППЫ —

это настоящий отдых и море положительных эмоций!
Гарантируем Вам нашу надежность, а также возмож

ность оплатить ВСЕ ТОЛЬКО В РУБЛЯХ И ПО БЕЗНА
ЛИЧНОМУ РАСЧЕТУ.

И помните: путешествие —- это одно из величайших удо
вольствий. Не отказывайте себе в нем!

Наше агентство ждет Вас с 13 до 18 часов по адресу: 
ул. 8 Марта, 19. Телефоны: 51-28-77, 47-33-33 с 13 до 
21 часа.

"ОРГТЕХНИКА-

Компьютеры АТ 386, АТ 286, XT 
Принтеры ’узкие", 'широкие'
Ксероксы A3, A4

Телефаксы
Картриджи, Тонеры, Термобумага

Предлагаем услуги: прием оргтехники на комиссию 
заправка картриджей

ул.Блюхера, 50, к.212, тел/факе 4I 76 
автоинфох>матор круглосуточно 32-59-37

ПРЕДПРИЯТИЕ
ПРИМЕТ НА РАБОТУ МУЖЧИН

для охраны служебных помещений. Оплата 
12 тыс. руб. в месяц.

ТЕЛЕФОН: 537-192.

ПРЕДПРИЯТИЕ
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ

требуется водитель с личным автомобилем и домаш
ним телефоном.

Обращаться по телефону: 49-46-20, 49-46-59 в рабочее 
время. »

ПРЕДПРИЯТИЕ КУПИТ
квартиры для своих сотрудников, 

охраняемый гараж в центральных районах.
Телефон: 44-14-68.

ПРИНИМАЕЛ1
ЛОМ МЕДИ, БРОНЗЫ, ЛАТУНИ 

от организаций и частных лиц. 
Адрес: Екатеринбург, ул. Тургенева, 18-г. 

Телефон: (3432) 55-12-35.

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР ДРАМЫ
5 февраля 

вместо объявленного спектакля «Черная невеста» 
состоится

ПРЕМЬЕРА «СТРАСТИ ПОД КРЫШЕЙ».

МЕНЯЮ сокий уровень обучения и по
мощь в трудоустройстве. Тел.: 
56-23-63, 57-30-31.

ф Открылся новый салон 
видеопроката. В репертуаре — 
400 фильмов лучших режиссе
ров мирового кино: боевики, 
комедии, детские фильмы. 
Адрес: Ленина, 99, ост. УПИ.

КУПЛЮ
Ф Пресс для глажения 

белья. Раб. тел.: 56-91-16.
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